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Коммунистическая партия* заявляет, что она и впредь будет 
проявлять неустанную заботу об укреплении социалистического 
государства, о дальнейшем развитии советской демократии, о вос
питании народных масс в духе 
патриотизма, дружбы и братства 
листического интернационализма.

животворных идеи советского
народов, пролетарского, социа-

*

(Из Обращения ЦК КПСС ко всей избирателям)

ОБЕСПЕЧИМ КРУТОЙ ПОДЪЕМ ВСЕХ ОТРАСЛЕЙ
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА ОБЛАСТИ

Обязательства колхозников и колхозниц, рабочих МТС и совхозов, специалистов, 
всех работников сельского хозяйства Томской области на 1958 год

. Дорогие товарищи!
Трудящиеся Томской области, как 

и всего Советского Союза, с огром
ным патриотическим подъемом 
встретили Обращение Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза и Совета Минист
ров Союза ССР, призывающее всех 
работников сельского хозяйства при. 
дожить усилия к  тому, чтобы в 
1958 году добиться новых крупных 
успехов в дальнейшем подъеме всех 
отраслей сельского хозяйства, в 
борьбе за решение выдвинутой пере
довыми колхозами и совхозами, рай
онами, областями и республиками и 
поддержанной Коммунистической 
партией всенародной задачи —  до
гнать в ближайшие годы Соединен
ные Штаты Америки по производст
ву мяса, молока и масла на душу 
населения.

В истекшем году многие колхозы 
и некоторые районы нашей области 
добились повышения урожайности 
сельскохозяйственных культур, уве
личения производства зерна и про
дуктов животноводства. У рожай.зер
новых культур с одного гектара'со
ставил в среднем по области 12 
центнеров, что превышает урожай, 
ность 1953 года на 4,5 центнера.

Область досрочно, 25 сентября 
1957 года выполнила государствен
ный план хлебозаготовок.

Лучших результатов в развитии 
зернового хозяйства добился круп
нейший в области Кожевниковский 
район. Здесь валовой сбор зерна в 
1957 году увеличен на 43,5 про
цента по сравнению с 1953 годом, 
а урожай на площади 55 тысяч гек. 
таров составил 15,2 центнера с гек. 
тара. Колхозы этого района сдали и 
продали государству свыше 2 млн. 
пудов хлеба.

Свыше 13 центнеров зерновых 
культур с гектара получили колхо
зы Шегарского, Бакчарского и Аси- 
новского районов.

В колхозе имени Ленина, Бакчар
ского района, на площади 1.019 гек
таров урожай зернобобовых культур 
в прошлом году получен почти по 
18 центнеров с гектара. В колхозе 
«Сибирь», Кожевниковского района, 
совместными усилиями полеводче
ской и тракторной бригад (бригади
ры тт. Гаврилов и Михайлов) выра
щен урожай зерновых культур на 
площади 1.096 гектаров по 21,7 
центнера с гектара.

Тракторно-полеводческая бригада 
колхоза «40 лет Октября». Асинов
ского района (бригадир тов. Крав
цов), получила по 21,2 центнера 
ржи с каждого гектара.

Колхоз «К новым победам», Ше
гарского района, на площади 3.700 
гектаров зерновых культур получил 
урожай по 16 центнеров с каждого 
гектара, а пшеницы на площади 
1.460 гектаров— по 17 центнеров.
. Хороших результатов в использо

вании техники добились многие ме
ханизаторы.

Знатный комбайнер области За
хар Александрович Ходоренко из Чи
лийской МТС Кожевниковского рай
она убрал за сезон прошлого года 
1.306 гектаров зерновых, из них 
546 .гектаров раздельным способом. 
Высокой выработки добились ком
байнеры Ефимов из Уртамской МТС. 
Забореких из Чердатской МТС, Ш и
ряев из Митрофановской МТС и мно. 
гие другие. 60 —  70 процентов 
хлебов ими убрано раздельным спо
собом, сбережены от потерь тысячи 
пудов зерна.

1.440 гектаров мягкой пахоты 
выработал за сезон на тракторе 
ДТ-54 тракторист Рождественской 
МТС тов. Пооничев. 1.260 гектаров 
— тов. Долгов из Гынгазовской МТС, 
1.230 гектаров —  тов. Команаг из 
Ключевской МТС. На СТЗ-НАТИ 
наивысшей выработки добился 
‘тракторист Молчановской МТС тов. 
Крицвий. выработавший 1.580 гек
таров и сэкономивший 4.207 кило
граммов горючего.

За последние четыре года валовое 
производство льноволокна в области 
увеличилось более, чем в два раза, 
а доходы от льноводства увеличи
лись в четыре раза. В 1957 году от 
4 до- 5 центнеров волокна и се
мян льна с га получено в колхозах 
имени Жданова и «Победа». Криво- 
шеинского района, имени Крупской, 
Пышкино-Троицкого района, «Ком
сомолец» и имени Ленина, Асинов
ского района. Высокий урожай —  
от 4 до 5 с лишним центнеров льно
волокна и семян льна с гектара по
лучили звеньевые по льну: тт. Вол
кова —  из колхоза имени Жданова, 
Кривошеинского района, Диповка и 
Лютая —  из колхоза «Победа», это
го же района. Васильева —  из кол

колхоза «Комсомолец», Асиновского 
района, и другие.

После январского Пленума ЦК 
КПСС, в 1955 —  1956 гг., колхо
зы области значительно увеличили 
производство продуктов животновод
ства, и область досрочно выполнила 
государственные планы заготовок и 
закупов. Но в 1957 году достигну
тые результаты не были закрепле
ны, допущено отставание с разви
тием животноводства, а планы про
изводства, заготовок и закупов мо
лока, мяса и яиц недовыполнены. 
В то же время в 1957 году некото
рые районы и колхозы, преодолевая 
имевшиеся трудности, добились у к 
репления кормовой базы, увеличили 
поголовье общественного скота и по
высили его продуктивность.

Так. колхозы Томского района за 
счет роста поголовья коров увеличи. 
ли производство молока на 1.036 
тонн по сравнению с 1956 годом. В 
Кожевнивовском районе надоено мо
лока на фуражную корову по 1.798 
килограммов, или на 142 килограм
ма больше против 1956 года, в Аси- 
новском —  но 1.750 килограммов, 
или на- 146 килограммов больше, 
чем в 1956 году.

За счет повышения продуктивно
сти коров колхозы Асиновского рай
она добились увеличения производ
ства молока в 1957 году на 859 и 
Кожевииковского —  на 771 тонну.

Перевыполнил принятые обяза
тельства по производству молока 
колхоз «Победа», Кожевниковского 
района, получивший по 2.916 кило
граммов на фуражную корову. На 
100 гектаров сельхозугодий здесь 
произведено по 121 центнеру моло
ка против 110 по обязательству.

В колхозе «Северное сияние», 
Бакчарского района, надоено по 
2.555 килограммов молока на фу
ражную корову, на 100 гектаров 
сельхозугодий произведено по 146 
центнеров молока.

Более 100 центнеров молока на 
100 гектаров произвели в 1957 го

на. Пудинского района, и другие.
Лучших результатов по сохране

нию и выращиванию ягнят добилась 
тов. Василевская из колхоза «Маг- 
нитострой», Васюганского района, 
получившая по 217 ягнят на 100 
овцематок. Хорошие показатели име
ют чабаны тт. Бедарев и Лисовая 
из колхоза имени Ленина, Верхне- 
Кетского района, и другие.

Знатная птичница нашей области 
Марилова Анастасия Евграфовна из 
колхоза им. Сталина, Колпашевского 
района, получила за 10 месяцев про
шлого года по 146 яиц на курицу- 
несушку. По 144 яйца на курицу- 
несушку получила птичница тов. 
Лузина из этого же колхоза, по 135 
—  тов. Абдульманова из колхоза 
«XX партсъезд», Кривошеинского 
района.

Отмечая достижения передовиков 
сельского хозяйства, отдельных кол
хозов, районов, мы в то же время 
не можем закрывать глаза на серь
езные недостатки. Все еще неудов
летворительно используются имею
щиеся резервы и возможности для 
резкого увеличения производства 
сельскохозяйственной продукции в 
колхозах области.

Будем настойчиво трудиться над 
тем, чтобы преодолеть в 1958 году 
отставание, допущенное в 1957 го
ду, и обеспечим дальнейший подъем 
всего колхозного производства. Бу
дем настойчиво трудиться, чтобы 
завоевать право участия на Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке 
1959 года. В ответ на Обращение 
ЦК КПСС и Совета Министров Сою. 
за ССР. включаясь во всенародное 
соревнование по призыву тружени
ков сельского хозяйства Брянской 
области, мы обязуемся приложить 
все силы в тому, чтобы добить, 
ся крупных успехов в дальней
шем подъеме всех отраслей сель
ского хозяйства, и призываем кол
хозников и колхозниц, работников 
МТС и совхозов, специалистов сель, 
ского хозяйства широко развернуть 
социалистическое соревнование за

ду колхозы: имени Ленина Асинов. i достижение в 1958 году в колхозах
ского. имени Сталина, Чаинского, 
имени Кирова и «Прогресс», Бак
чарского, имени XX съезда партии, 
«Путь Ленина», «Единый труд», 
Томского района, «Победа», «Путь 
ленинизма» и «Искра Ильича», Кол. 
пашевского района.

В истекшем году более 200 доя
рок надоили каждая от 2.000 до 
3.300 и более килограммов молока 
на фуражную корову. Лучших ре
зультатов в социалистичёском сорев
новании доярок добилась тов. Кор
нева Евдокия Даниловна йз колхоза 
«Победа», Кожевниковского района, 
надоившая по 3.339 килограммов. В 
этом же колхозе доярки тт. Акулова 
и Федосова надоили также более чем 
по 3.000 килограммов молока от ко. 
ровы. Высокие удои получили дояр
ки тт. Мяссо из колхоза «Северное 
сияние», Бакчарского района, Зве
ни кс из колхоза «Комсомолец», Аси
новского района, Прясло ва из кол
хоза «Красный Октябрь», Молчанов 
ского района, и многие другие.

В борьбе за увеличение производ
ства мяса лучших результатов до
стигли колхозы: имени Сталина, 
ПарбигскоГо района, «Северное сия. 
ние» и имени Кирова, Бакчарского 
района, имени Сталина, Чаинского 
района. «Победа», Кожевниковского 
района, «Вперед к коммунизму». 
Томского района. Они в 1957 году 
получили по 20— 27 центнеров мя
са на 100 гектаров сельхозугодий.

Известны достижения свиноводов 
колхоза «Россия». Кожевниковского 
района, организовавших круглогодо
вой откорм свиней. .Работники сви
нотоварной фермы добились в истек
шем году высокого выхода молодня
ка, большого привеса свиней, обес
печили получение на 100 гектаров 
пашни по 25,6 центнера свинины.

Хороших результатов по выращи
ванию телят добилась телятница 
колхоза имени Калинина, Кривоше- 
инского района, тов. Палей, полу
чившая 690 граммов ежесуточного 
привеса на голову. Несколько лет 
подряд высоких показателей в кол
хозе имени Денина, Асиновского рай. 
она, добиваются телятницы сестры 
Дермус. тов. Бобрович из колхоза 
«Путь к  коммунизму». Пышкино- 
Троицкого района, тов. Варяше пз 
колхоза «Ав>ангат)д», Чаинского рай
она, и другие,

Высокого выхода, поросят доби
лись в 1957 году свинарки: тт. До- 
долина —  из колхоза «За комму
низм», Прецер —  из колхоза имени 
Мичурина, Колпашевского района, 
получившие по 28 —  29 поросят от 
свиноматки, Бондарь — • пз колхоза 
«Авангард», Каргасокского района.

хоза имени Денина, Журов —  из | Козлова —  из колхоза имени Стали-

и совхозах следующих показателей в 
развитии сельского хозяйства:

I. По увеличению производства 
продуктов земледелия берем на себя 
обязательство получить в среднем 
по области в 1958 году урожай зер
новых не менее 13 центнеров. льно
волокна— 3 центнера, картофеля —  
135 центнеров и овощей —  110 
центнеров с каждого гектара посева, 
добиться производства не менее 435 
тыс. тонн зерна, 5,5 тысячи тонн 
льноволокна, 150 тыс. тонн карто
феля и 11 тыс. тонн овощей.

Этого можно добиться только на 
основе правильного использования 
всех земель и повышения культуры 
земледелия, т. е. внедрения экономя 
чески обоснованных севооборотов п 
передовой агротехники, улучшения 
удобрения полей, борьбы за макси
мальное накопление и сохранение 
влаги, высокое качество обработки 
почвы и своевременный посев и 
уборку урожая без потерь всех 
сельскохозяйственных культур.

В 1958 году заготовим и внесем 
на поля колхозов не менее 800 тыс. 
тонн навоза и перегноя и 12 тыс. 
тонн минеральных удобрений.

В 1958 году по примеру ряда 
> колхозов примем меры к более 
широкому развитию садоводства и 
повышению урожайности колхозных 
садов.

Учитывая, что в успешном про
ведении всех сельскохозяйственных 
работ решающая роль принадлежит 
машинно-тракторным станциям, 
ставим задачу —  обеспечить свое
временный н высококачественный 
ремонт машинно-тракторного парка 
и сельскохозяйственного инвентаря.

Ремонт тракторов, почвообрабаты. 
вающего и посевного инвентаря за
кончим не позднее 15 марта, ком
байнов —  не. позднее 1 мая, а всей 
другой уборочной техники —  к 1 
нюня 1958 года.

Весенний сев проведем за 12 —  
15 рабочих дней, обеспечим выпол
нение в срок всех агротехнических 
мероприятий после сева, особенно по 
уходу за посевами пропашных куль, 
тур —  кукурузы, картофеля п ово
щей, а также за посевами льна-дол- 
гунца.

Уборку зерновых и технических 
культур проведем в сжатые сроки и 
без потерь Всю площадь зерновых 
культур уберем раздельным спосо
бом.

Освоим в 1958 году не менее 20 
тыс. гектаров новых земель.

Ряд районов и колхозов берут на 
себя более высокие обязательства.

Колхозы Кожевниковского района 
взяли обязательство в текущем году 
довести уборочную площадь до 71,5

тыс. гектаров (больше по сравне
нию с прошлым годом на 3 тыс. 
гектаров), посеять яровой пшеницы 
26 тыс. гектаров, кукурузы —  не 
менее 3 тыс. гектаров, получить 
урожай зерновых культур по 17 
центнеров с гектара, ремонт тракто
ров и прицепного инвентаря закон
чить к  23 февраля и комбайнов —  
к  1 мая 1958 года, убрать урожай 
зернобобовых культур и других 
культур в предельно короткие сроки 
и без потерь

Колхозы Шегарского района взя
ли обязательство получить урожай 
зерновых культур по 15 центнеров 
с гектара, Аснновского —  14 цент, 
неров.

Колхоз «Рассвет», КожеЕников- 
ского района, обязался вырастить 
урожай зернобобовых культур по* 
18 центнеров, колхоз «Россия», это
го же района, — по 17 центнеров, 
колхозы: имени Ленина, «Комсомо
лец», Асиновского района, «К новым 
победам», Шегарского района, — 
по 16 центнеров, колхоз имени 
Жданова, Кривошеинского района,— 
по 15 центнеров с гектара.

Колхозы Асиновского района при. 
няли обязательство получить уро
жай селекционных семян льна не 
менее 4 центнеров н льноволокна—  
по 3,7 центнера с каждого гектара 
посева. Колхоз имени Жданова, Кри
вошеинского района, решил полу
чить с гектара урожай льносемян 
и льноволокна по 5 центнеров.

Колхозы имени Калинина, Кожев
никовского района и «Советская 
Сибирь», Шегарского района, реши
ли получить по 150 центнеров кар
тофеля с гектара.

II. По производству продуктов жи
вотноводства мы будем настойчиво 
бороться за то. чтобы внести свой 
вклад в решение всенародной зада
чи —  в ближайшие годы догнать 
Соединенные Штаты Америки по 
производству мяса, молока и масла 
на душу населения, в 1958 году 
добьемся валового производства мя
са 17 тыс. тонн, в том числе свини
ны 8 тыс. тонн, молока —  92 тыс. 
тонн, яиц —  9,5 миллиона штук и 
шерсти —  218 тонн.

При выполнении указанного объе
ма производства на 100 гектаров 
сельхозугодий будет получено: мя
са —  14 центнеров, молока — 76 
центнеров, на 100 гектаров пашни 
свинины — 15 центнеров и на 100 
гектаров зерновых — 2.800 штук 
яиц.

Мы будем настойчиво бороться за 
резкое повышение продуктивности с 
тем, чтобы в текущем году увели
чить удой на фуражную корову в 
среднем по области примерно на 500 
килограммов и надоить за год не 
менее 1.900 килограммов молока, 
•получить на курицу-несушку не ме
нее 70 яиц, настричь 2,5 килограм
ма шерсти от каждой овцы и полу
чить мяса не менее тонны на каж
дую основную свиноматку.

Мы знаем, что мясную и молоч
ную проблему нельзя решить без 
резкого увеличения поголовья коров. 
Увеличивая количество коров, мы 
будем иметь больше молодняка, а 
следовательно, получим возможность 
больше ставить на откорм бычков. 
Увеличение коров приведет п в уве
личению производства молока.

Мы примем необходимые меры к 
резкому увеличению поголовья всех 
видов скота, особенно коров, и добь
емся, к  концу 1958 года выходного 
поголовья крупного рогатого скота 
130 тыс. голов, в том числе 51 тыс. 
коров, свиней —  90 тыс. голов, 
овец —  130 тыс. голов и птицы —

250 тыс. голов, в том числе 50 тыс. 
голов водоплавающей.

Текущий год должен для нас 
стать годом массового разведения 
водоплавающей птицы, что даст 
возможность намного увеличить 
мясные ресурсы за счет высокопита- 
телытого и вкусного мяса.

Многие районы, колхозы и пере
довики берут более высокие обяза
тельства.

Колхозы Кожевниковского района 
решили в 1958 году надоить на 
каждую фуражную корову по 2.200 
килограммов молока, а члены кол
хоза «Победа», этого района, взяли 
обязательство надоить на каждую 
фуражную корову по 3.250 кило
граммов молока, получить на 100 
гектаров земельных угодий по 175 
центнеров молока п 50 центнеров 
мяса. Доярки этого колхоза тт. Кор
нева и Киселева обязались надоить 
по 3.500 килограммов молока от 
каждой фуражной коровы.

Надоить по 2.000 килограммов 
молока на Кирову решплп колхозы 
Томского, Шегарского и Молчанов- 
ского районов.

Колхозы 1Аспновского района взя
ли обязательство в 1958 году надо- 

> ить на фуражную корову по 2.000 
килограммов молока, увеличить по
головье свиней на 43 процента.

Колхоз «Прогресс», Молчановского 
района, взял обязательство надоить 
молока в текущем году по 2.500 ки
лограммов на каждую фуражную 
корову, получить на 100 гектаров 
сельхозугодий молока 116 центне
ров, мяса —  32 центнера, в том 
числе свинины на 100 гектаров 
пашни 34 центнера.

Учитывая' особое отставание с 
производством мяса, организуем от
корм и нагул крупного рогатого 
скота в количестве не менее 41 тыс. 
голов, свиней —  102 тыс. голов, 
овец —  15 тыс. голов и птицы —  
232 тыс. голов.

Организуем на добровольных на
чалах покупку скота и птицы в хо
зяйствах колхозников, рабочих и 
служащих, закупим в 1958 году не 
менее 25 тыс. коров, нетелей и мо
лодняка крупного рогатого скота.

В целях создания прочной кормо
вой базы обеспечим в 1958 году за
кладку 560 тыс. тонн силоса, пли 
по 10— 11 тонн на корову, кроме 
того, выделим на корм скоту не ме
нее 65— 70 тыс. тонн картофеля. 
Заготовим 675 тыс. тонн грубых 
кормов, в том числе сена 460 тыс. 
тонн, увеличим выделение концен
тратов примерно в 2 раза по срав
нению с 1957 годом. Увеличим про. 
изводство кукурузы до 200— 250 
центнеров е каждого гектара.

Обеспечим дальнейшее разверты
вание строительства производствен
ных, культурно-бытовых помеще
ний и жилья в колхозах. Построим 
в 1958 году скотопомещений на 
35— 40 тысяч скотомест, птични
ков —  на 30—l35 тысяч мест, ово
ще- и зернохранилищ — на 23 ты
сячи тонн. Построим 90 культурно- 
бытовых помещений и 3.000 жилых 
домов для колхозников, в том числе 
для переселенцев 1.700 домов.

Интересы полного удовлетворения 
населения в продуктах сельского 
хозяйстве, а промышленности в 
сырье требуют постоянного увеличе
ния заготовок и закупок сельскохо
зяйственных продуктов. Обеспечим 
досрочное выполнение планов госу
дарственных заготовок и закупок 
всех сельскохозяйственных продук
тов, своевременную сдачу государст
ву льноволокна, семян льна и ма
хорки.

III. Продлим на 1958 год социа

листическое соревнование с труже
никами сельского хозяйства Кеме
ровской области за крутой подъем 
всех отраслей сельсного хозяйства.

Будем смелее внедрять в кол
хозное производство передовой опыт 
п достижения науки, чаще обмени
ваться делегациями между сорев
нующимися колхозами, МТС, райо
нами, обучать животноводов, поле
водов и механизаторов всему лучше
му непосредственно у передовиков 
производства, наглядно показывая 
пм приемы п методы работы.

Всемерно увеличивая производст
во сельхозпродуктов на 100 гекта
ров сельхозугодий, мы будем бороть
ся за снижение затрат труда, мате
риалов и денежных средств на еди
ницу производимой сельскохозяйст
венной продукции.

Обеспечим во всех колхозах осу
ществление принципа материальной 
заинтересованности, правильное ис
пользование п распределение денеж
ных н натуральных доходов, ежеме
сячное авансирование и применение 
дополнительной оплаты труда кол
хозников.

Дорогие товарищи!
Коммунистическая партия в сво

их Обращениях ко всем работникам 
сельского хозяйства, ко всем изби
рателям призывает славное колхоз
ное крестьянство, рабочих и работ
ниц совхозов и МТС, агрономов, зоо
техников и других специалистов 
сельского хозяйства всемерно ис
пользовать резервы социалистиче
ского сельского хозяйства, доби
ваться непрерывного роста урожай
ности во всех районах, повышать 
культуру земледелия, продолжать 
освоение целинных л залежных зе
мель, расширять посевные площади, 
лучше использовать земельные уго
дья в каждом колхозе и совхозе, 
увеличивать производство зерна, 
льна, картофеля, овощей и других 
сельскохозяйственных культур, 
неуклонно повышать производитель, 
ность труда и снижать себестои
мость продукции в сельском хозяй
стве, настойчиво добиваться даль
нейшего роста в колхозах и совхо
зах поголовья всех видов скота и 
повышения его продуктивности, со
здавать и расширять кормовую базу, 
прежде всего за счет широкого вне
дрения посевов кукурузы во всех 
районах и повышения ее урожайно
сти. всемерно увеличивая производ
ство всех видов кормов.

В колхозах и МТС прошли общие 
собрания, на которых колхозники и 
механизаторы, горячо одобрив Обра
щение ЦК КПСС и Совета Минист
ров Союза ССР ко всем работникам 
сельского хозяйства, заявили о сво. 
ей готовности сделать все для того, 
чтобы 1958 год стал годом мощного 
подъема всех отраслей сельского хо
зяйства нашей области.

Мы, участники областного сове
щания работников сельского хозяй
ства, от имени всех работников 
сельского хозяйства области заве
ряем Коммунистическую партию и 
Советское правительство, что еще 
теснее сплотимся вокруг ленинского 
Центрального Комитета КПСС, 
сделаем все для того, чтобы в 1958 
году внести,свой достойный вклад 
во всенародную борьбу за выполне
ние исторических решений XX съез
да КПСС.

Да здравствует наша великая Ро
дина —  Союз Советских Социали
стических Республик —  оплот мира 
во всем мире!

Слава Коммунистической партии 
—  вдохновителю и организатору 
всех побед советского народа в борь
бе за коммунизм!

На окружных 
предвыборных 

собраниях 
в Москве

В Москве проходят окружные 
предвыборные собрания.

С большим подъемом прошло 
предвыборное собрание трудящих
ся Калининского избирательного 
округа в Доме культуры завода 
«Компрессор». Здесь кандидатом в 
депутаты Верховного Совета СССР 
выдвинут Первый секретарь ЦК 
КПСС Н. С. Хрущев.

Многолюдное собрание состоялось 
,в Центральном доме культуры же
лезнодорожников. Сюда пришли из
биратели Куйбышевского избира
тельного округа, те, кто назвал 
своим кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР члена Прези
диума ЦК КПСС, секретаря Цент
рального Комитета КПСС Е. А. 
Фурцеву.

В Советском избирательном ок
руге со своими избирателями встре
тился кандидат в депутаты Совета 
Союза президент , Академии наук 
СССР А. Н. Несмеянов. На окруж
ном предвыборном собрании Ленин
ского избирательного округа вы
ступил президент Академии меди
цинских наук СССР А. Н. Бакулев. 
В Доме культуры 1-го Государст
венного подшипникового ^завода со
стоялась встреча с избирателями 
кандидата в депутаты Верховного 
Совета СССР по Ждановскому изби
рательному округу знатного кузне- 
ца-штамповшика этого завода 
П. Г. Шемякина.

Знатный строитель Москвы —  
каменщик А. М. Горев встретился 
в клубе ПСУ со своими избирателя
ми, выдвинувшими его кандидатом 
в депутаты Верховного Совета 
СССР по Шербаковскому избира
тельному округу.

Участники всех окружных пред
выборных совещаний горячо под
держали кандидатуру члена Прези
диума ПК КПСС Н. М. Шверника, 
зарегистрированного в Совет На
циональностей по Московскому го
родскому избирательному округу.

На собраниях были приняты об
ращения ко всем избирателям с 
призывом в день выборов отдать 
свои голоса за кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных.

__________  (ТАСС).

С визитом 
в дружественную 

Индию
Отъезд из Москвы делегации

Верховного Совета СССР
Из Москвы с ответным визитом 

в дружественную Индию по при
глашению индийского парламента 
14 февраля отбыла самолетом 
«ТУ-104» делегация Верховного 
Совета СССР.

В состав делегации, которую 
возглавляет Председатель Совета 
Союза Верховного Совета СССР 
П. П. Лобанов, входят депутаты 
Верховного Совета СССР: В. И. Аугу- 
стинайтис. М. Н. Джохадзе, 
Н. А. Дыгай. С. Ишантураева, 
Ф. В. Казнов. Л. М. Леонов, 
В. Я. Попов. А. Сарыев, 
Н. Иг Стрельникова, Е. Б. Тайбе-
ков.
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Горячие отклики в различных 
районах СССР вызвало предложе
ние о создании Общества советско- 
венгерской дружбы. В инициатив
ную группу, выступившую С этим 
предложением, входят ученые, дея
тели культуры, рабочие и колхоз
ники из Российской Федерации, 
Белоруссии. Эстонии и других рес
публик.

Вечером 14 февраля в Москве 
состоялось организационное собра
ние, в котором приняли участие 
москвичи, представители Ленингра
да. Минска. Омска и других горо
дов.

Открывая собрание, заместитель 
председателя правления БОКС 
Н. А. Визжилин тепло приветство
вал присутствовавших в зале пос
ла Венгерской Народной Республи
ки в СССР Яноша Болдоцки и со
трудников венгерского посольства.

С докладом выступил член-кор
респондент Академии наук СССР,, 
директор института философии 
П. Н. Федосеев.

В обсуждении доклада приняли 
участие профессор Московского 
государственного университета 
Д. Д. Иваненко, кузнец Балтийско
го завоза (Ленинград) В. М. Михай
лов, композитов Ю. С. Милютин, 
белорусский поэт Петрусь Бровка, 
научный сотрудник Академии педа
гогических наук Российской Феде
рации Е. И. Волкова, профессор 
Омского сельскохозяйственного ин
ститута К. П. Горшенин. От лица 
советской общественности они под
держали предложение инициатив
ной группы об учреждении Обще
ства советско-венгерской дружбы.

Затем речь произнес посол Вен
герской Народной Республики в

СССР Янош Болдоцки. Он выразил 
уверенность, что новое Общество 
будет еше больше крепить дружбу 
советского и венгерского народов;

Присутствующие единодушно 
приняли решение —  учредить в 
СССР Общество советско-венгер
ской дружбы. В состав правления 
Общества избрано 65 человек.

На собрании была оглашена при
ветственная телеграмма от Обще
ства венгеро-советской дружбы. В 
ответ участники собрания напра
вили в Будапешт свое приветствие 
венгерским друзьям.

В тот же вечер состоялось пер
вое заседание правления нового Об
щества. Председателем правления 
единодушно избран член-корреспон
дент Академии наук СССР П. Н. 
Федосеев.

(ТАСС).

(ТАСС).

Лекции, посвященные 
40-летию Советской 

Армии
В г. Томск прибыл из Москвы 

Герой Советского Союза летчик
3. А. Сорокин, участвовавший в 
боях против немецко-фашистских 
захватчиков в годы Великой Оте
чественной войны.

Тов. Сорокин выступил с лек
циями на темы «О героизме совет
ских летчиков в годы Великой 
Отечественной войны» и «Люди 
сильной воли» в областном лекто
рии перед курсантами , Томского 
артиллерийского училища, воспи
танниками детской колонии, рабо
чими и 'инженерно-техническими 
работниками «Томкабеля». электро
механического завода, в коллекти
вах облисполкома, горисполкома и 
других;. ___________

О движении второго 
иснусственного 

спутнина Земли
На 6 часов утра 15 февраля 

второй искусственный спутник со
вершил 1.483 оборота вокруг Зем
ли.

В ясную погоду спутник можно 
будет наблюдать невооруженным 
глазом перед восходом Солнца от 
54 до 64 градуса северной широты 
и от 45 до 63 градуса южной ши
роты.

(ТАСС).
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ОМСНИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ  
М Р У Г  № 2 2

Кандидат в депутаты Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР 

по Омскому избирательному округу № 22 
Николай Александрович МИХАЙЛОВ

Николай Александрович 
МИХАЙЛОВ

Николай Александрович Михайлов —  Министр культуры СССР, член 
ЦК КПСС.

Н. А. Михайлов родился в 1906 году в городе Москве. В 1922 году он
начал свою трудовую деятельность. Работая на заводе «Серп и Молот», 

тов. Михайлов одновременно учился в вечернем университете. В 1930 
году Н. А. Михайлов был принят в члены Коммунистической партии. В 
1932 году его избрали секретарем партийной организации учебно-про
изводственного комбината завода «Серп и Молот». Позже тов. Михайлов 

был утвержден редактором заводской газеты «Мартеновка».
Из редакции газеты «Мартеновка» тов. Михайлов был переведен на 

работу в качестве заведующего сектором печати Пролетарского райкома 
партии г. Москвы. Вскоре райком партии направил его, как опытного 
журналиста, редактором ежедневной газеты завода «Динамо» имени Ки
рова.

F  начале 1937 года Московский vкомитет партии командировал тов. 
Михайлова на работу в редакцию газеты «Правда». В этом же году тов. 
Михайлов был утвержден ответственным редактором газеты «Комсомоль
ская правда». В 1938 году Н. А. Михайлов избран первым секретарем 
ЦК ВЛКСМ. На X V III съезде партии'"тов. Михайлов был избран членом 
ЦК КПСС.

На высоком посту первого секретаря ЦК ВЛКСМ тов. Михайлов 
неуклонна, проводил в жизнь решения. Коммунистической партии о вос
питании нашей молодежи в духе советского патриотизма, беспредельной 

преданности делу борьбы за победу коммунизма.
В годы Великой Отечественной войны тов. Михайлов, как секретарь 

ЦК ВЛКСМ, проводил большую работу по организации фронтовых комсо
мольско-молодежных бригад, по сплочению сил молодежи в помощь 
фронту, по организации партизанского движения в тылу врага.

За самоотверженное и образцовое выполнение заданий партии и пра
вительства в годы борьбы с фашистскими захватчиками и японскими 
империалистами II. А. Михайлов награжден орденом Отечественной вой
ны I степени, медалями: «Партизану Отечественной войны» I степени, 

«За оборону Москвы», «За оборону Сталинграда», «За доблестный друд 
в Великой Отечественной войне 1941 —  1945 гг.», «За победу над 
Германией в Великой Отечественной войне 1941 —  1945 гг.».

После войны тов. Михайлов, будучи секретарем ЦК ВЛКСМ, возглав
ляет большую работу по мобилизации комсомольцев и молодежи па вос- 
становление и развитие народного хозяйства нашей страны.

За выдающиеся заслуги перед Родиной в деле коммунистического вос
питания молодежи и активное участие в социалистическом строительст
ве Комсомол в день своего 30-летия был награжден вторым орденом Ле

нина. В это время орденом Ленина награждается и тов.’ Михайлов.
После XI съезда ВЛКСМ, проходившего в 1949 году, тов. Михайлов 

вновь избирается первым секретарем ЦК ВЛКСМ.
На XIX съезде партии тов. Михаилов был избран членом ЦК КПСС и 

после съезда —  секретарем Центрального Комитета, КПСС. *
В марте 1953 года Николай Александрович избирается первым секре

тарем Московского областного комитета КПСС.
В марте 1954 года тов. Михайлов направляется на ответственную ди

пломатическую работу в качестве Чрезвычайного и Полномочного Посла 
СССР в Польской Народной Республике.

В марте 195.5 года он назначается Министром культуры СССР.
На XX съезде партии Н. А, Михайлов вновь избирается членом ЦК 

КПСС.
В 1956 году за заслуги перед Советским государством тов. Михайлов 

был награжден вторым орденом Ленина.
Тов- Михайлов —  депутат Верховного Совета Союза ССР II, I I I  

и IV созывов.
Трудящиеся нашей страны знают Николая Александровича Михайло

ва как верного сына Коммунистической партии, умелого руководителя и 
организатора, скромного и отзывчивого товарища.

Коллективы завода, «Уралсельмаш» гор. Кургана, Тюменского судостро
ительного завода, Омской кордной фабрики. Тюменского деревообделоч
ного комбината «Красный Октябрь», Северо-Любинрвого совхоза Омской 
области, Омского областного драматического театра, Тюменской школы- 
интерната, профессорско-преподавательский состав и студенты Томского 
государственного университета и Томского педагогического института, а 
также члены сельхозартели «Заветы Ленина», Мехонского района. Кур
ганской области, выдвинули Николая Александровича Михайлова канди

датом в депутаты Совета Национальностей Верховного Совета СССР по 
Омскому избирательному округу № 22.

Товарищи избиратели!
В день выборов в Верховный Совет СССР — 16 марта 1958 го

да — отдадим свои голоса за достойного кандидата блока коммуни
стов и беспартийных Николая Александровича Михайлова.

По примеру Николая Мамая
КАРГАС0К, (По телефону), Го

рячую поддержку нашло патриоти
ческое начинание Н. Мамая у лесо
заготовителей Каргасокекого лес
промхоза.

На Сангальском лесопункте во
дитель трактора ТДТ-40 Гпвзан „ до
вел ежесменную трелевку древеси
ны с 64 кубометров, как это уста
новлено нормой, до 100 кубометров, 

Работает по примеру Н. Мамая 
тракторист Поокопцов. Его сверх
плановая выработка достигает 30

кубометров ежедневно, В полтора — 
два раза больше нормы дает кранов
щик тов. Савчин.

На Лагальском мастерском участ
ке Вертикосовского лесопункта в 
комплексной бригаде тов. Зума воз
чики вывозят по 2 кубометра древе
сины .сверх плана каждый лень. По 
два сверхплановых кубометра выво
зят возчики мастерского участка 
Прохорвицо и .  Кучков. Волков,

 ̂ В. ШЛЫК.

Областное совещ ание работников
сельского хозяйства

14 февраля состоялось областное 
совещание работников сельского хо
зяйства. Участники совещания об
судили доклад первого секретаря 
обкома КПСС тов. Москвина об 
итогах 1957 года и задачах по раз
витию сельского хозяйства в 1958 
году.

Доклад вызвал оживленные пре
ния.

Первым выступил секретарь 
Чаинското райкома партии тов. 
Аристов. Он рассказал о резервах 
района по увеличению производ
ства сельскохозяйственных про
дуктов.

—  Разрыв между показателями 
работы передовых колхозов с пока
зателями отстающих очень ве
лик. —  говорил тов. Аристов. —  
Урожайность зерновых культур в 
передовых колхозах получена на 
8— 10 центнеров выше, чем в 
среднем по району, молока на
доено на 600— 800 килограммов 
на корову больше, чем в отстающих.

Обсудив Обращение ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР, колхоз
ники решили резко увеличить в 
1958 голу производство продуктов 
сельского хозяйства.

Сейчас они принимают все меры 
к тому, чтобы ХОРОШО _ подготовить
ся и провести сев. организованно 
закончить зимовку окота.

Слово предоставляется тов. Тка
ченко. доярке колхоза имени Лени
на, Парбигского района. Она ска
зала:

—  За 1957 гол я надоила на 
корову по 2.453 килограмма мо
лока. Можно было получить моло
ка больше. У нас не механизиро
ваны работы на ферме, все делаем 
вручную. Приходится затрачивать 
много времени, труда и сил, чтобы 
хорошо содержать коров. Надо, 
чтобы нам помогли механизировать 
Ферму.

В 1958 году я решила надоить 
не менее 3.000 килограммов моло
ка на каждую фуражную корову. 
Как бы ни было трудно, я буду 
этого добиваться.

Тов.* Гладких, бригадир трактор
но-полеводческой бригады Молча- 
новской МТС, поделился опытом ра
боты. Несмотря на неблагоприят
ные условия нынешней весны, 
бригада сумела посеять зерновые и 
технические культуры в лучшие 
сроки, полностью заготовить гру
бые и сочные корма, обеспечить 
ими фермы на весь стойловый пе
риод. На каждый 15-сильный 
трактор выработано 630 гектаров 
мягкой пахоты, сэкономлено 
7 тонн горючего, несколько тысяч 
рублей на ремонте.

Тов. Гладких подробно рассказы
вает об опыте раздельной уборки.

—  Этот способ надо сделать ос
новным. —  говорит он. —  Нынче 
надо все зерновые убрать лафетны
ми жатками.

С большим вниманием участники 
совещания прослушали выступле
ние знатного комбайнера нашей 
области Захара Ходоренко из Чи
лийской МТС. Он подробно расска
зал об опыте раздельной уборки 
урожая.

Секретарь Асиновского райкома 
партии тов. Паравв рассказал об 
огромных неиспользованных, воз
можностях роста сельскохозяйст
венного производства. Если бы все 
колхозы района имели такие же 
показатели по производству моло
ка, мяса, хлеба, как передовые кол
хозы имени Ленина,. «Комсомолец», 
мы смогли бы в несколько раз 
больше сдать и продать государст
ву сельскохозяйственных продук
тов.

Разиина в экономических пока
зателях передовых и отстающих 
колхозов объясняется прежде все
го неодинаковым уровнем руковод
ства.

Он указывает на необходимость 
шире применять мальцевский спо
соб обработки почвы.

— Труженики села нашего района

будут бороться в этом году за уро
жай в 14 центнеров с гектара, за 
получение льносемян по 4 центне
ра с гектара, за то. чтобы надоить 
не менее чем по 2.000 килограммов 
молока на корову, за создание хо
рошей кормовой базы, за снижение 
затрат на единицу продукции. Вы
зываем на соревнование тружени
ков сельского хозяйства Пышкино- 
Троицкого и Зырянского районов.

Доярка колхоза «Победа», Ко- 
жевниковского района, тов. Корне
ва заявила, что в 1957 году она 
надоила от каждой коровы в сред
нем больше 3.300 килограммов мо
лока, а в 1958 году взяла обяза
тельство надоить 3.500 килограм
мов молока. Тов. Корнева обещала 
ко дню выборов в Верховный Совет 
СССР надоить 8,00 килограммов 
молока на корову.

Слово предоставляется предсе
дателю Колпашевского горисполко
ма тов. Абушаеву. Он говорил о 
том. что Колпашевский горком 
КПСС и горисполком мало еще сде
лали. чтобы привести в действие 
все резервы увеличения производ
ства сельскохозяйственных про
дуктов.

Оратор особое внимание уделил 
созданию прочной кормовой базы 
для общественного животноводства 
за счет посевов кукурузы, одно
летних кормовых. культур, карто
феля. Намечено получить на коро
ву 10 тонн силоса, сена загото
вить по 20— 25 центнеров на го
лову.

Увеличение производства зерна 
пойдет в основном за счет повы
шения урожайности и освоения 
пойменных земель. В 1958 году 

колхозники решили увеличить про
изводство зерна против 1957 года 
не менее как на 25 процентов.

Начальник областного управле
ния сельского хозяйства тов. Си
доренко сказал, что в этом году 
колхозы и МТС получат значи
тельное количество новой, совер
шенной сельскохозяйственной тех
ники. Область будет иметь доста
точное количество техники для 
того, чтобы весь хлеб убрать раз
дельно в самые сжатые сроки, а 
также заготовить достаточное ко
личество кормов для общественно
го животноводства. Тов. Сидоренко 
критиковал руководителей Кожев- 
яиковского и Шегавского районов 
за то. что колхозы и МТС не 
используют всех возможностей для 
увеличения производства зерна, 
мало применяют удобрений.

Тов. Сидоренко рассказал' о пу
тях и  ̂мерах создания прочной 
кормовой базы, для общественного 
животноводства. Он рекомендовал 
широко применять в животноводст
ве антибиотики.

—  Для трудящихся нашего рай
она, —  сказал секретарь Криво- 
шепнекого райкома партии тов.
Гришкевич, —  прошедший год был 
напряженным годом борьбы за 
дальнейший подъем хозяйства кол
хозов. Однако район мало произ
водит продуктов ня 100 гектаров 

земельных угодий. Мяса получено 
только по 5,2 центнера, молока —- 
по 55 центнеров. Колхозники и ме
ханизаторы района решили в теку
щем году увеличить производство 
мяса в два с половиной раза, моло
ка и шерсти — почти в полтора ра
за, количество птицы — в 2 раза, 
поголовье крупного рогатого скота— 
на 700 голов.

Секретарь обкома ВЛКСМ тов. 
Коньков рассказал о плодотворном 
труде молодежи в сельском хозяйст
ве.

Положение дел с развитием сель
скохозяйственного производства, в 
области требует значительно боль
шей активности молодежи в этих де
лах. Недостатки в работе областной 
комсомольской организации недавно 
обсуждались на V III областной ком
сомольской конференции, которая 
определила конкретные мероприя
тия по нх устранению.
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На снимке: в зале заседаний областного совещания работников сельского хозяйства.
Фото Ф. Хитриневича.

Сейчас в области проводятся ком
сомольско-молодежные рейды по про
верке подготовки к  весеннему севу 

выявлению неиспользованного 
оборудования.

Областная комсомольская конфе
ренция горячо одобрила ценный пат
риотический почин колпашевских 
комсомольцев, которые поехали ра
ботать в колхозы. Решено послать 
из г. Томска на постоянную работу 
в колхозы не менее 2 тысяч чело
век, причем не менее тысячи из 
них — в животноводство.

Тов. Коньков просит, чтобы прав
ления колхозов, партийные органи
зации внимательно отнеслись к  
приехавшей молодежи, помогли юно
шам и девушкам быстрее освоить 
новые профессии.

На трибуне —  тов. Болтовский, 
заведующий молочнотоварной фер
мой колхоза «Вперед к  коммуниз
му», Томского района.

—  Колхозники нашей сельхозар
тели, —  сказал он, — в этом году 
поработали неплохо. Нам удалось 
производство мяса по сравнению с 
прошлым годом увеличить на 41 
процент, молока —  на 27 процен-. 
тов, яиц — на 80 процентов. Дояр
ки получили по 2.300 килограммов 
молока на корову. Получили по 95, 
сохранили по 92 теленка на 100 
коров. Но этого мало. Нынче мы 
обещаем надоить не менее как по 
2.700 килограммов молока на коро
ву и сохранить всех народившихся 
телят.

В нынешнем году мы б’гтсм бо

роться за то, чтобы производство 
молока увеличить на 39 процентов, 
мяса — на 30 процентов, поголовье 
дойных коров — на 30 процентов. 
Поработать придется много, но это 
нас не пугает. Надо только, чтобы 
специалисты нам больше помощи 
оказывали. На ферму пришло много 
молодых колхозниц, их надо обу
чить, как правильно ухаживать за 
коровой.

Секретарь обкома КПСС тов. Де
рябин обратил внимание участников 
совещания на необходимость более 
полного использования огромных ре
зервов для выполнения намечен
ных планов по дальнейшему подъе
му сельского хозяйства.

В области немало отстающих 
колхозов. Чтобы подтянуть их до 
уровня передовиков, партийные, со
ветские, сельскохозяйственные орга
ны должны глубоко вникать в рабо
ту каждого колхоза, каждой МТС.

Во многих колхозах далеко не 
полностью используются людские 
резервы, слаба трудовая дисципли
на. Надо улучшить работу по под
бору и воспитанию колхозных 
кадров, учить людей, как надо 
лучше работать. Надо изо дня в 
день совершенствовать организа
цию труда в колхозах, смелее пе
реходить на создание комплексных 
бригад в колхозах.

В целях более быстрого роста 
стала коров необходимо создавать 
в колхозах специальные бригады 
или фермы но выращиванию телок.

Надо строго соблюдать принцип 
материальной заинтересованности 
колхозников в результатах их 
общественного труда, увеличивать, 
правильно распределять и исполь
зовать денежные и натуральные 
доходы, применять ежемесячное 
авансирование и дополнительную 
оплату труда колхозников.

Всего в прениях но докладу тов. 
Москвина выступили 24 человека. 
Среди них— птичница колхоза име
ни Сталина. Колпашевского района, 
тов. Лузина, председатель колхоза 
«Прогресс», Шегарского района, 
тов. Мастркжов, директор Воро- 
новской МТС тов. Киселев, брига
дир полеводческой бригады колхоза 
имени Ленина. Бакчарекого райо
на, тов. Тйтов, звеньевой льновод
ческого звена колхоза «Комсомо
лец», Асиновского района, тов. 
Журов, ' секретарь комсомольской 
организации ремстройконторы Вок
зального района г. Томска тов. 
Иванова, директор Бакчарекого 
опорного плодово-ягодного пункта 
тов. Гвоздев, председатель колхоза 
имени Жданова, Зырянского райо
на, тов. Суворов, звеньевая ово
щеводческого звена колхоза 
«1-е Мая», Томского района, тов. 
Петрова, заместитель начальника 
областного управления сельского 
хозяйства Кемеровской области 
тов. Карелин, зоотехник колхоза 
имени Сталина. Пышкияо-Троиц- 
кого района, тов. Истегечева, до
ярка колхоза «Путь к  социализму». 
Томского района, тов. Плицис.

Одна из лучших свинарок колхоза «Вперед к коммунизму», Томского района _ Рота Жубурс В
прошлом году она выработала 1.132 трудодня, вырастила по 18 поросят от каждой свиноматки.

На снимке: Р. Жубурс.
.................................II..........а

Фото Г. Ткаченко.

Больше лекций 
для населения
Доцент Ю. НЕБОЛЮБОВ, 
председатель правления 

Томского областного 
отделения общества 
по распространению 

политических и научных 
знаний.

В нашей области членами общеет. 
ва по распространению политике, 
ских и научных знаний в прошлом 
году прочитано свыше 22.000 лек
ций— в два с половиной раза боль
ше, чем в 1956 году. В общество 
принято 2.700 новых членов, во 
ксех'районах созданы его отделения. 
Организовано 250 сельских групп 
общества.

После того, как были приняты по
становление Бюро НК КПСС по 
РСФСР «О неудовлетворительном со
стоянии политической работы среди 
интеллигенции в Томской областной 
партийной организации» и поста
новление IV пленума Томского обко
ма КПСС, активность членов общест
ва значительно повысилась. Выпол
няя эти постановления, районные 
отделения стада больше1 привлекать

интеллигенцию к  чтению лекций, 
лучш^ учитывать запросы трудя
щихся.

Можно привести немало примеров 
участия сельской интеллигенции в 
распространении политических и 
научных знаний. Например, прсдсе. 
датель лекторской группы, заведую
щая учебной частью Монастырской 
средней школы Шегарского района 
Е. В Ивлева разработала 7 лекций. 
Главный инженер Гынгазовской 
МТС В. М. Болдаков часто выступа
ет с лекциями на научно-техниче
ские темы перед механизаторами и 
колхозниками. В Парабельском рай- 
не активное участие в лекционной 
пропаганде принимают врачи 
К. В. Веселовская и Н. П. Малыш- 
кия. , учителя 3. Я. Сучкова, 
А. Н. Красильников и другие.

Группа ученых г. Томска этим 
летом проявила хорошую инициати
ву. Накануне сорокалетия Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции она изъявила желание вы
ехать в колхозы, на лесопункты и 
в МТС для организации массово-по
литической работы среди населения. 
Свыше ста ученых прочитали в 
сельской местности 1.200 лекций. 
Они проводили также беседы и кон
сультации в бригадах, на фермах и 
полевых станах. Существенную на
учно-техническую помощь леспром
хозам и МТС оказали научные ра_ 
ботинки политехнического института 
и электромеханического института 
инженеров железнодорожного тран
спорта. В числе ученых, побывавших 
на селе,— профессора Д. Д. Яблоков, 
А. А. Ковалевский, В. Н. Кессених,

1 М. Г. Сергиева, А. С. Саратиков и 
другие.

Заслуживает внимания активная 
деятельность Я айнского районного 
отделения, которое объединяет сей
час 195 членов общества. Здесь хо
рошо работают общественно-полити
ческая, научно-естественная, сель
скохозяйственная и медицинская 
секции. Организовано 18 сельских 
групп. Силами секций и сельских 
групп в 1957 году прочитано свы
ше 1.500 лекций. Наиболее регуляр. 
но выступают с лекциями члены 
Гришкинекой сельской группы, ко
торой руководит заведующий учеб
ной частью семилетней школы 
Н. А. Чурсин. Лекции члены груп
пы читают не только в Гришкино, 
но и в близлежащих поселках, в 
бригадах колхозов имени Сталина и 
имени Ильича.

Выполнили план лекционной ра
боты Асиновское, Парабельское, Ва. 
сюгаяское, Молчанове кое, Шегарское 
и Томское районные отделения об
щества. В этих районах также есть 
хорошо работающие сельские груп
пы членов общества. В группе чле
нов общества села Новиковка, Аси
новского района, 11 человек — учи
теля, медицинские работники, спе
циалисты сельского хозяйства, Ру
ководит группой директор школы 
Н. Л. Мархель. В 1957 году члены 
сельской группы разработали около 
50 текстов лекций, прочитали свы
ше 100 лекций нд политические и 
естественно-научные темы, умело 
связывая их с жизнью, хозяйствен
ными задачами.

При районных отделениях обще.

ства создано свыше 100 секций по 
различным отраслям знаний. Следу
ет отметить деятельность медицин
ской секции при Колпашевгком от
делении общества. Ее возглавляет 
главврач городской поликлиники 
А. И. Швейцер. Все члены секции 
выступают с лекциями, докладами и 
беседами перед населением.

Недавно пленум правления обла
стного отделения обсуждал вопрос о 
связи пропаганды с практикой ком
мунистического строительства. На 
пленуме указывалось, что областное 
отделение общества не сумело еще 
привлечь к чтению лекций широкий 
круг работников промышленных 
предприятий, строительных органи
заций и Совнархоза, а также науч
ных работников технических вузов.

Необходимо создавать группы чле
нов общества на предприятиях, 
Стройках и в вузах. На многих пред
приятиях создание групп затяги, 
вается. До сих пор не созданы труп, 
пы членов общества на заводах 
«Томкабель», манометровом, резино
вой обуви, в стройтресте № 97.

Правления областного и районных 
отделений, руководители секций и 
групп недостаточно следят за каче
ством лекций. В некоторых секци
ях областного отделения общества, 
например, в секциях международ
ной жизни (председатель тов. Ме- 
лехин), государства и права (пред
седатель тов. Канторович), тексты 
лекций не обсуждаются, не органи
зуется взаимное посещение лекций.
В результате снижается их качество. 
Так, выступая с лекцией о междуна
родном положении, лектор Н. Г, Ал

тайцев поверхностно охарактери. 
зовал экономическое соревнование 
между капитализмом и социализмом. 
События прошлого во многом засло
нили в лекции современные факты.. 
Лектор допустил отдельные факти
ческие ошибки. Слабую, плохо под
готовленную лекцию на аналогич
ную тему прочитал А. Н. Астахов.

Отдельные районные отделения 
не планируют свою работу и не тре
буют от секций и групп членов об
щества тематических планов, в ко
торых должно быть указано, какие 
тексты лекций, кем и кода будут 
подготовлены. Такие факты имеют
ся в Тегульдетском. Пышкино-Тро- 
ицком, Верхне-Кётском, Туганском, 
Александровском л других отделени
ях.

__ Сейчас, в период подготовки к вы
б о р о в  Верховный Совет СССР, чле
ны общества помогают партийным 
организациям в агитационно-пропа
гандистской работе, выступают с 
лекциями о достижениях нашей 
Родины, о величайших преимущест
вах социалистического строя перед 
капиталистическим, о советской де
мократии, о заботе Коммунистичес
кой партии о благе народа.

Избирательная кампания позволя
ет активизировать работу общества. 
Мы имеем все возможности читать 
больше хороших, содержательных 
лекций для населения. Нужно лишь 
полнее использовать силы лекторов, 
добиться, чтобы каждый член об
щества считал своим первейшим 
долгом постоянно нести полити
ческие и научные знания в массы,
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Говорят участники областного совещания работников сельского хозяйства

ВСЕМЕРНО ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ СЕЛЬСКОГО
☆  ☆ ☆ ☆

ХОЗЯЙСТВА

Высокие урожаи доступны 
каждому колхозу

Тов. ТИТОВ, бригадир полеводческой бригады колхоза 
имени Ленина, Бакчарского района

Я хочу рассказать о работе сво
ей бригады, которую возглавляю 
25 лет. Бригада ежегодно получает 
высокие урожаи зерновых куль
тур —  по 100— 120 пудов с гек
тара.

Мы начинаем готовиться к  по
лучению высокого урожая с осени: 
хорошо пашем зябь плугами с 
предплужниками, заготавливаем ме
стные и минеральные удобрения, 
А весной вовремя выезжаем на 
поля. С тракторной бригадой рабо
таем в дружбе, по заранее разрабо
танному единому плану. Поэтому у 
нас и простоев машин почти не 
бывает и все работы в основном 
успеваем выполнить в срок.

Как только позволит почва, бы
стро проведем прибивку влаги, по
том дважды прокультивируем паш
ню.

Сев проводим перекрестным спо
собам. П всегда наш труд земля хо
рошо оплачивает урожаем.

Хочу сказать об удобрениях. 
Местные удобрения вносим на по
ля во время предпосевной обработ
ки. а минеральными удобрениями 
делаем подкормку посевов с самоле
та. Это дает очень хорошие резуль
таты, получаем не меньше 2,5— 3 
центнеров прибавки урожая с гек
тара.

О семенах заботимся с весны. 
Семенные участки отводим с вес
ны, ухаживаем, за ними хорошо. 
Убираем семенное зерно в лучшие 
сроки. В итоге получаем хорошие 
семена и осенью доводим их до

посевных кондиций. Нынче пол
ностью засыпаны семена всех куль
тур. Они проверены на всхожесть, 
сейчас повторно их подрабатываем.
В начале марта начнем их воздуш
но-солнечный обогрев.

Высокие урожаи доступны каж
дому колхозу, только за это дело ! 
надо взяться как следует.

Большим резервом повышения 
урожайности является раздельная 
уборка. В этом году надо все зер
новые культуры обязательно уб
рать раздельным способом.

В нынешнем году мы взяли обя
зательство получить не меньше 20 
центнеров зерновых с каждого гек
тара. Сейчас усиленно готовимся к 
севу. Из Томска- уже вывезено мно
го минеральных удобрений, а на 
поля вывезено около тысячи тонн 
перегноя.

Большие резервы
Тов. КИСЕЛЕВ, директор Вороновской MTQ

. Коллектив нашей МТС в истек
шем году добился некоторого улуч. 
шения работы. Мы выполнили про
изводственный план, помогли колхо
зам в выращивании урожая, повы- 
шении продуктивности скота. Но 
МТС могла сделать больше, если бы 
мы не допустили ошибок.

Прежде всего, готовясь к  уборке 
урожая, мы не.учли и не подготови
ли достаточного количества техники 
для обкоса. полей. В итоге при ко
совице хлеба лафетными жатвами 
много.труда и сил было затрачено 
на подбор и обмолот первых рядков 
хлеба, которые оказались положен
ными на обочины полей.

Другая наша ошибка заключа
лась в том, .что мы недоучли осо
бенностей в заготовке кормов. На
ши колхозы расположены на берегу 
Оби. сено заготавливают на залив
ных лугах. Мы не смогли перебази
ровать через Обь на луга мощную 
технику и не сумели оказать на
стоящей помощи колхозам в заго
товке сена.

В этом году коллектив учел эти 
ошибки В настоящее время пере
оборудуем машины для обкоса по. 
лей при раздельной уборке с таким 
расчетом, чтобы ни одного рядка 
хлеба первого прокоса не пропало.

Обсуждая Обращение Центрально
го Комитета партии и Совета Мини
стров СССР ко всем работникам 
сельского хозяйства, колхозники и 
механизаторы решили в 1958 году 
получить урожай не менее 17 цент 
неров зерна с каждого гектара. Для 
этого имеются все возможности. Мы 
имеем около 1.000 гектаров целин
ных земель, столько же хорошо об
работанных черных паров. Много 
напахано зяби. МТС закончила ре
монт посевных машин. Семенами 
колхозы обеспечены. Уверены, что 
весенне-полевые работы проведем в 
самые короткие сроки и на высоком 
агротехническом уровне.

Все зерновые уберем раздельно. 
А это очень важный резерв повы
шения урожайности.

Большие задачи стоят перед т м и  
по дальнейшему развитию животно
водства. Если в 1957 году колхозы 
зоны надоили по 2.029 килограммов 
молока на корову, то в 1958 году 
берем обязательство увеличить на
дой до 2.500 килограммов молока.

Есть все возможности, чтобы в 
1958 году, по сравнению с прошлым 
годом, производство мяса увеличить 
в 1,5 раза. Главное —  надо боль
ше заготовить кормов, прежде всего 
за счет повышения урожаев кукуру. 
зы. В прошлом 'году колхозы сеяли 
однолетние травы для силоса. За
ложили силоса столько, что его 
хватит до нового. В среднем 
ежедневно от . коровы надаива
ют по 8 килограммов молока, а в 
колхозе «Победа» —  10, в «Рас
свете», —  9. в колхозе имени Па
паева, который в прошлом отста
вал, —  по 7 —  7,5 килограмма 
молока.

В этом году мы решили дополни
тельно к кукурузе посеять поболь
ше однолетних трав.

Во всех колхозах силос заклады
ваем механизированным способом, 
используем для этого уборочные 
комбайны.

Мы едем на работу в колхозы
Тов. ИВАНОВА, секретарь комсомольской организации 

ремстройтреста (Вокзальный район)
Комсомол всегда был верным по

мощником партии.
Активно участвуют в практиче

ских делах комсомольцы города Том
ска. Они подхватили почин комсо
мольцев гор. Болпашево, выехавших 
на постоянную работу в колхозы. 
Около 100 комсомольцев нашего го
рода изъявили желание доехать па 
постоянную работу в колхозы. Я ра
ботаю Секретарем комсомольской ор
ганизации ремонтно-строительного 
треста. Я тоже подала заявление в 
Вокзальный райком комсомола с 
просьбой послать меня на постоян
ную работу в один из колхозов на
шей области.

Мы хорошо понимаем, что на на
шем пути встретятся трудности, но 
мы постараемся их преодолеть. На
деемся, что в колхозе нас встретят 
хорошо, по-товарищески, помогут 
нам освоить новую работу.

Or имени юношей и девушек, 
желающих поехать на работу б кол.

хоз, обращаюсь к  вам, товарищи, 
с просьбой обдумать, где, на каких 
работах нас лучше использовать.

Давайте, товарищи, дружно тру
диться вместе, чтобы как можно 
быстрее поднять сельское хозяйство 
области, чтобы как можно быстрее 
догнать США по производству мяса, 
молока и масла на душу населения.

Продолжим наше соревнование!
Тов. КАРЕЛИН, заместитель начальника управления 

сельского хозяйства Кемеровской области
Товарищи! Труженики сельского 

хозяйства Томской области, особенно 
передовые колхозы, добились в 1957 
году некоторых положительных ре
зультатов в подъеме сельского хо
зяйства.

Мы рады за ваши успехи. Поз. 
вольте мне по поручению Кемеров
ского обкома КПСС и облисполкома, 
от имени всех тружеников сельско
го хозяйства Кемеровской области 
поздравить передовиков сельского 
хозяйства вашей области с достиг
нутыми успехами в 1957 году и по
желать в новом, 1958 году достиже
ния лучших показателей по произ
водству зерна, молока, мяса и дру
гих сельскохозяйственных продук
тов.

1957 год для нашей области 
был годом дальнейшего развития 
сельского хозяйства. Мы выполнили 
свои обязательства по сдаче и про
даже хлеба государству, засыпали в 
закрома государства 34 миллиона 
пудов зерна, увеличили производст
во молока по сравнению с 1956 го
дом на 33 тысячи тонн, или на 22 
процента. Надой молока на корову 
в колхозах составил по 1.917 кило
граммов. в совхозах —  по 2.248 ки
лограммов. Область выполнила план 
заготовки и закупки молока. Мы 
сейчас полностью удовлетворяем по
требности тружеников Ку.збасса в 
цельномолочных продуктах за счет 
собственного производства.

Колхозники и работники МТС 
Томской области, как видно из вы
ступлений на сегодняшнем совеща
нии, принимают на себя обязатель
ства на 1958 год по увеличению 
производства сельскохозяйственных 
продуктов, особенно молока и мяса. 
Мы не сомневаемся в том, что работ, 
ники сельского хозяйства вашей об
ласти, под руководством областной 
партийной организации, сумеют пре 
одолеть все трудности и обеспечат 
выполнение обязательств.

Труженики сельского хозяйства 
Кемеровской области наметили в 
1958 г. увеличить валовое произ
водство молока на 25 процентов и 
довести его на 100 гектаров сель
хозугодий в колхозах до 75 центне
ров, в совхозах —  до 110 центне
ров: получить молока в колхозах не 
менее 2.200 килограммов, в совхо
зах— 2.500 килограммов на фураж
ную корову; увеличить поголовье 
коров в колхозах на 12 .процентов, 
в совхозах —  на 15 процентов.

Учитывая, что в колхозах нашей 
области очень мало коров (около 3,5 
голов'на 100 гектаров сельхозуго
дий), мы решили закупить и поста
вить на колхозные и совхозные Фер
мы в текущем году 50.000 телочек, 
организовать в каждом колхозе для 
выращивания телок специальные 
фермы или бригады, выделить для

этого лучшие помещения и лучшие 
корма.

В нашей области серьезно отста
ет производство мяса. Колхозы на
шей области по производству мяса, 
особенно свиного, отстали от колхо
зов вашей области. Поэтому мы бе
рем обязательство развернуть упор
ную борьбу за использование всех 
имеющихся резервов и обеспечить в 
текущем году увеличение производ
ства мяса в колхозах и совхозах по 
сравнению с прошлым годом на 45 
процентов, довести производство мя
са на 100 гектаров сельхозугодий в 
колхозах не менее чем до 20 цент
неров, в совхозах —  не менее 26 
центнеров, свинины на 100 гекта
ров пашни в колхозах —  до 16 
центнеров, в совхозах —  до 24 
центнеров.

Зерновое хозяйство является ос
новой всего сельскохозяйственного 
производства. Мы взяли обязатель. 
ство вырастить в текущем году вы
сокий урожай зерновых и кормовых 
культур. Наметили заложить 1 мил 
Лион тонн высококачественного си
лоса —  по 10 тонн на корову, за
ложить 5 тонн картофеля на каж
дую свиноматку, расширить произ
водство белковых кормов.

В целях снижения затрат труда 
на выращивание кукурузы и карто
феля мы решили в каждом хозяйст
ве организовать звенья из механиза
торов по выращиванию кукурузы и 
картофеля, закрепив за ними необ
ходимое количество тракторов и 
прицепных орудий. Это даст воз
можность все. работы по выращива
нию этих культур провести с по
мощью механизации и значительно 
снизить себестоимость силоса и кар
тофеля.

Давайте, товарищи томичи, шире 
развернем социалистическое соревно
вание за резкое увеличение произ
водства мяса, молока и других про
дуктов в 1958 году, сделаем достой; 
ный вклад в решение общенародной 
задачи —  в ближайшие годы до
гнать США по производству мяса, 
молока и масла на душу населения.

Можно получать по 6— 7 центнеров 
льносемян с гектара

Тог. ЖУРОВ, звеньевой льноводческого звена колхоза 
„Комсомолец", Асиновского района

В этом году наше звено вырасти
ло неплохой урожай льносемян — по 
4,2 центнера с каждого из 80 гекта
ров. Добились этого за счет соблю. 
дения правил агротехники возделы
вания льна. Хорошо готовим почву. 
Шестой год сеем лен по ржищам, 
хорошо подкармливаем посевы льна 
местными и минеральными удоб
рениями. Сев, как правило, закан
чиваем за 2— 3 дня. Когда появятся 
всходы, даем посевам хорошую меж. 
дурядную обработку. Уборку обычно 
заканчиваем в короткие сроки.

Деи —  трудоемкая культура, но 
затраченный труд окупается стори
цей. Наш колхоз нынче сеял 300 
гектаров льна. Только от реализа
ции льноводческой продукции мы 
получили больше 2.250 тысяч руб
лей дохода.

Урожай льна можно получать 
еще выше, сделать лен более доход

ной культурой. Льносемян можно 
получать по 6— 7 центнеров с гек
тара. Этого мы и будем добиваться.

Не надо забывать об овощах
Тов. ПЕТРОВА, звеньевая овощеводческого звена

колхоза ,,1-е Мая
Здесь много и правильно говори- ’ 

ли о производстве молока и мяса. 
Но, товарищи, нельзя забывать и об 
овощах —  без них щей не сваришь.

Наш колхоз пригородный. В 1957 
году мы сеяли 42 гектара овощей. 
И несмотря на плохие погодные 
условия прошедшего лета, получили 
неплохой урожай. Например, гектар 
огурцов дал урожай по 140 центне
ров, а мы садили их 6 гектаров. 
Получили неплохой урожай капу
сты, помидоров. Доход от овощевод
ства составил 565 тысяч рублей, 
значительно больше, чем планирова. 
ли.

Овощеводство —  очень выгодная 
отрасль хозяйства. Его нужно раз
вивать. посевы овощей увеличивать. 
В текущем году наш колхоз будет 
сеять 70 гектаров овощей. Хорошо, 
посадить и вырастить высокий уро
жай овощей нам должна помочь 
МТС. Сейчас большую часть работ 
по посадке овощей и уходу за ними 
мы производим вручную. Это сни
жает производительность труда и 
урожай.

*, Томского района

В честь выборов в Верховный Со
вет СССР мое звено взяло обязатель
ство лучше подготовиться в севу. 
Мы сделали 50 тысяч торфопере
гнойных горшочков, плетем для 
парников соломенные маты.

Думаем, что в этом году выра
стим высокий урожай овощей. На 
соревнование вызываем овощеводов 
колхоза «Красный сибиряк», Том
ского района.

Давайте соревноваться, 
тов» Абдульманова!

Тов. ЛУЗИНА, птичница колхоза имени Сталина, 
Колпашевского района

Птицеферма в нашем колхозе 
начала хорошо работать е 1955 го
да, когда пришла тов. Марилова. 
Тогда же колхоз построил хороший 
птичник,

До 1957 года шесть лет я рабо
тала дояркой, а когда мне предло
жили быть птичницей, я согласи
лась. Работая с тов. Мариловой, я 
старалась перенять ее опыт ухода 
и кормления кур. За 1957 год тов. 
Марилова получила по 146 яиц на 
несушку, а я —  по 144.

За год работы на ферме я убеди
лась, что куры хорошо несутся 
только тогда, когда хорошо за ни
ми ухаживаешь. Им нужно во
время приготовлять корм, разнооб
разить его, вовремя, по распоряд
ку  ДНЯ, КОРМИТЬ, поить, чистить 
помещение.

Очень важно вырастить хороших 
цыплят. В 1957 году мне дали 
кур. которые рбсли в плохих усло
виях, были плохо развиты. И они 
долго не неслись.

Я заменила плохих кур молодка
ми, которых сама вырастила. Уже 
в декабре они начали хорошо не
стись. В январе этого года получи
ла от них более 16 тысяч штук, 
по 14,8 яйца в среднем на каждую 
несушку. Хорошо куры несутся и 
в феврале. Их у меня 1.100 голов.

Работа на птицеферме хлопотли
вая. тяжелая, но наш труд оплачи
вается хорошо.

В ответ на Обращение ЦК КПСС 
и правительства к  работникам

сельского хозяйства мы взяли обя
зательство получить от каждой не
сушки по 175 яиц. В прошлом го
ду птицеферма дала колхозу 113 
тысяч рублей дохода. В 1958 году 
мы постараемся увеличить доходы 
от птицефермы.

Я слышала, что птичница из 
Крирошеинсжого района тов. Аб
дульманова взяла обязательство 
получить по 170 яиц на несушку. 
Давайте соревноваться, тов. Аб
дульманова!

Пусть все птичницы, все живот
новоды постараются в 1958 году 
работать так, чтобы нашу Том
скую область вывести из отстаю
щих по производству продуктов 
животноводства.

Разводите колхозные сады
Тов, ГВОЗДЕВ, директор Бакчарского опорного 

плодов о-ягобного пункта
В магазине нашего райцентра в 

Бакчаре с августа по настоящее 
время в любом количестве продают
ся свежие яблоки урожая бакчар- 
ских земель.

Бакчарский опорный пункт пло
доводства нынче получил в среднем 
с каждого гектара по 36 центнеров 
крупноплодных яблок среднеевро. 
пейских сортов. Урожай можно по
лучать выше, до 160 центнеров 
яблок с гектара, если каждый гек
тар сада сделать товарным. У нас 
же большая площадь сада занята 
испытываемыми сортами, которые 
нередко еще не плодоносят. Даже 
при этих условиях мы обеспечиваем 
население райцентра свежими ябло
ками.

Но в области мало хороших кад
ров садоводов, и сады в колхозах 
не закладываются, а многие зало
женные сады находятся в запущен
ном состоянии. Были сады в Бак- 
чарском районе, были хорошие сады 
в Кожевниковском, Шегарском рай
онах, но многие из них запущены. 
Вся беда в том, что мы не прояв. 
ляем заботы о подготовке кадров 
садоводов, любящих это дело.

За последние годы заметное рас

ширение получают сады на приуса
дебных участках. За два последних 
года для приусадебных участков мы 
продали бакчарских саженцев боль
ше, чем за все время существования 
опорного пункта. Это очень отрад
ное явление. Но важно, чтобы кол
хозы закладывали сады, развивали 
товарное садоводство, чтобы круп
ные колхозные сады были в каж
дом колхозе. За это дело надо брать
ся по-настоящему.

Председатели колхозов нуждаются
в помощи

Тов. МАСТРЮКОВ, председатель колхоза „Прогресс", 
Шегарского района

Уровень развития животноводст
ва в нашем Шегарском районе еще 
не соответствует тем требованиям, 
которые предъявляют партия и пра
вительство. На 100 гектаров зе
мельных угодий продукции мы даем 
еще мало. Это объясняется тем, что 
мы плохо занимаемся развитием жи
вотноводства, у нас плохо организо
вана борьба за увеличение и сохра
нение : поголовья скота.

Одной из причин этого является 
неконкретное, неоперативное руко
водство развитием животноводства 
со стороны многих специалистов 
сельского хозяйства.

Нужно сделать так. Если в кол
хоз приехал ветеринарный врач или 
зоотехник, он должен прийти на 
ферму к  дояркам, телятницам и ре
шить практически те задачи, кото
рые стоят перед ними, организовать 
борьбу с трудностями.

Надо по-серьезному задуматься 
над организацией учебы специали
стов и руководящих колхозных кад
ров.

Многие из нас, председателей кол
хозов, очень нуждаются в учебе, в 
обмене опытом работы. Три года то
му назад я пришел в отстающий 
колхоз. За эти годы я нигде не бы
вал, кроме своего колхоза. А мне и 
другим председателям необходимо 
бывать в передовых колхозах, на 
Лучших примерах учиться искусст
ву руководства многоотраслевым 
колхозным хозяйством.

В нашем, да и в других колхозах, 
создается такое положение, когда в 
период весеннего сева, сенокоса, 
хлебоуборки участие колхозников в

работах высокое, а во второй поло
вине года, начиная с октября по ап
рель, падает. Нет надобности дока
зывать, как это вредит общему де
лу.

Это, видимо, объясняется непра
вильной организацией труда, нашим 
неумением в зимнее время так же 
материально заинтересовать кол
хозника в результатах своего труда, 
как он заинтересован в летние ме
сяцы. Надо бы обязательно ознако
миться с работой передовых колхо
зов страны, на практике посмот
реть, как mi удается добиваться 
высокой трудовой активности кол
хозников и в зимнее время.

Партия и правительство постави
ли большие задачи по дальнейшему 
подъему сельского хозяйства. Это 
требует более конкретного, более 
оперативного руководства хозяйст
вом.

Межвузовская
методическая
конференция

Вчера закончила свою работу 
первая методическая конференция 
кафедр разработки месторождений 
полезных ископаемых вузов Востока 
СССР, проводившаяся в Томском по
литехническом институте.

В ней приняли участие заведую
щие кафедрами, научные работни
ки горных, горнометаллургических 
институтов и факультетов городов 
Перми, Сталинека, Кемерово, Иркут
ска, Томска и других.

Конференция созвана по инициа
тиве горного факультета Томского 
политехнического института.

Цель конференции —  всесторонне 
обменяться опытом преподавания 
для того, чтобы улучшить качество 
подготовки молодых специалистов 
для угольной и горнорудной про
мышленности.

С докладами об объеме и содержа
нии дипломного проекта и преддип
ломной практики по специальности 
«Разработка месторождений полез
ных ископаемых» выступили доцен
ты В. В. Проскурин и Г. Е .'Бака
нов (Томский политехнический ин
ститут). профессор Р. А. Бирюков 
(Кемеровский горный институт^ до
цент М. Ш. Гарипов (Сибирский ме
таллургический институт, г. Ста- 
линск).

Доклады доцентов Н. И. Залетина 
и Н. Г. Капустина (Томский поли
технический институт) были по
священы объему и содержанию ос
новного специального курса по раз
работке месторождений полезных 
ископаемых.

Выступившие в прениях указыва
ли на необходимость повышения 
творческой активности и инициати
вы студентов при выполнении дип
ломных проектов.

Высказывались пожелания прово
дить защиту дипломных проектов 
непосредственно на тех шахтах, по 
которым студент выполнял диплом
ный проект. Таким опытом защиты 
дипломного проекта поделился про
фессор Р. А. Бирюков.

Большое внимание на конферен
ции было обращено на объем и со
держание производственной прак
тики. Единодушным было мнение, 
что сроки, отводимые существующи
ми учебными планами на производ
ственную практику, особенно пред
дипломную, малы. Необходимо рас
ширить производственное обучение 
студентов как по объему и содержа
нию, так и по времени пребывания 
студентов на производстве. Это мо
жет быть достигнуто за счет уплот- 

I нения теоретической части читае
мых курсов, сокращения описатель
ных разделов (их вполне можно пе
ренести на практические и само
стоятельные занятия).

Обращалось внимание на необхо
димость усиления экономической 
подготовки студентов.

На конференции экспонировалось 
свыше 250 листов дипломных про
ектов с пояснительными записками 
из разных горных вузов Сибири 
и Дальнего Востока. Демонстрирова. 
лись курсовые проекты и задания, 
отчеты по производственной прак
тике, программы специальных кур
сов, а также методические пособия, 
составленные научными работника
ми участвующих в конференции 
вузов, а также пособия, присланные 
из Московского, Харьковского и Дне
пропетровского горных институтов.

га. Рыжков,
секретарь оргкомитета 

методической конференции.

КОНФЕРЕНЦИЯ 
НА ПРОИЗВОДСТВЕ

В паровозном депо станции 
Томск-И прошла производственно
техническая конференция. Участ
ники ее обсудилц доклад мастера 
цеха промывки тов. Юдина о пу
тях улучшения организации ремон
та локомотивов.

Принято решение организовать 
ремонт паровозов по новым про
грессивным графикам технологиче
ского ,процесса, обеспечивающим 
сокращение простоя каждого локо
мотива на полтора часа против 
действующей нормы.

ФЛВОЕ БОЛЬШЕ 
ПЛАНА

БЕЛЫЙ ЯР. (По телефону). Ры
баки ц рыбачки рыболовецкой арте
ли «Труженик» брали обязательство 
выполнить план первого квартала 
ко дню выбороА в Верховный Совет 
СССР на 150 процентов. Свое слово 
они с честью' сдержали. К 10 фев
раля артель выполнила кварталь
ный план на 205 процентов.

На 108 процентов к  этому време
ни выполнили квартальное задание 
рыбаки артели имени Кирова.

П. БАРСАГАЕВ.

Агитпоездна студентов
14 февраля в Туганский район 

выехала агитбригада студентов 
Томского политехнического инсти
тута. В составе бригады- лектор, 
участники художественной самодея
тельности, фотограф, художники.

Студенты дадут для сельских из
бирателей концерт, прочтут лек-- 
ции о международном положении, 
помогут выпустить предвыборные 
стенгазеты, окажут помощь сель
ским клубам и библиотекам.

Вторая агитбригада выехала в 
Томский сельский район,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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Международный обзор
Кто противодействует 

объединению Кореи
На днях правительство Корей

ской Народно-Демократической 
Республики выступило с заявле
нием, в котором вновь поставило 
вопрос о мирном объединении 
Кореи. Для '.достижения этой де
ли правительство КНДР предла
гает принять неотложные меры: 
одновременно вывести из Южной 
и Северной Кореи все иностран
ные войска: провести в установ
ленное время общекорейские сво
бодные выборы, обеспечив на них 
демократические права и свободу 
волеизъявления народа; начать 
переговоры об экономическом и 
культурном обмене между обе
ими частями страны; провести в 
ближайшее время максимальное 
сокращение вооруженных сил 
Северной и Южной Кореи.

Нет сомнения, что осуществле
ние этих мероприятий явилось 
бы крупным вкладом в дело обес
печения единства Кореи и сохра
нения мира на Дальнем Востоке. 
Одобряя инициативу правитель
ства КНДР, правительство Китай
ской Народной Республики выра
зило готовность начать консуль
тации о выводе из КНДР китай
ских народных добровольцев, а 
также потребовало, чтобы прави
тельство С Ш А предприняло та
кой же шаг в целях вывода своих 
войск из Южной Кореи.

Более чем четырехлетний пе
риод, прошедший с момента за- 
•ключения перемирия в Корее, по
казал, что в объединении страны 
заинтересован весь корейский на
род. Правительство КНДР неод
нократно предпринимало шаги к 
урегулированию этой насущной 
проблемы, которые каждый раз 
находили широчайшую поддержку 
народных масс. Однако правящие 
круги СШ А и лисынмановская 
клика, грубо игнорируя волю ко
рейского народа, всячески проти
водействуют мирному решению 
вопроса об объединении страны. 
Они заинтересованы не в преодо
лении раскола Кореи, а в подго
товке новых авантюр против 
КНДР.

Грубо попцрая основные поло
жения соглашения о перемирии 
в Корее, американцы ввозят в 
Южную Корею большое количе
ство оружия, в том числе и 
атомного, увеличивают числен
ность лисынмановской армии, по
стоянно нарушают демаркацион
ную линию. Со времени прекра
щения огня в Корее американ
ские самолеты около 600 раз 
вторгались в воздушное простран
ство Северной Кореи. Многочис
ленные протесты со стороны пра
вительства КНДР остаются без 
ответа.

Недавно в Южной Корее, неда
леко от демаркационной линии, 
проходящей по 38-й параллели, 
йроводились крупные военные 
маневры американских и лисын- 
Мановских войск, имитировавших 
атомную войну. Руководитель ма
невров американский генерал 
Трудо прямо заявил, что основ
ной целью этих маневров явилось 
«испытание ядерной ударной си
лы» в наступательной операции. 
Намерение правящих кругов 
СШ А превратить Южную Корею 
в американскую базу атомного 
оружия и управляемых ракетных 
снарядов публично приветствует 
Ли Сын Ман. Он вызывающе за
являет: «Наступило время для 
подготовки офицеров и солдат 
армии Корейской Республики 
(т. е. Южной Кореи) к  ведению 
атомной войны».

Американские военные власти 
вынудили нейтральную комиссию 
Лто наблюдению за перемирием в 
Корее прекратить свою работу в 
Южной Корее. Этот вероломный 
акт также нельзя расценивать 
иначе, как стремление Соединен
ных Штатов развязать себе руки 
для усиления военных приготов
лений на южнокорейской терри
тории.

Расчленение Кореи, вызванное 
оккупацией Южной Кореи амери
канскими войсками, приносит юж
нокорейскому населению неисчис
лимые бедствия. Экономика этой 
части страны подчинена военным 
целям. Около 40 процентов бюд
жета идет на военные приготов

ления. Власти душат население 
непосильными налогами. Более 
миллиона людей не имеют рабо
ты и живут в ужасающей нище
те. Когда-то Южная Корея счи
талась житницей всей страны, а 
ныне она превратилась в голод
ный край и даже вынуждена им
портировать зерно.

Таковы факты. Не удивительно 
поэтому, что призыв правитель
ства КНДР ко всем корейцам 
теснее сплотиться под знаменем 
мирного объединения страны на
шел горячий отклик всего насе
ления как Северной, так и Ю ж
ной Кореи. В достижении этой 
заветной цели оно видит свое 
лучшее будущее, гарантию мир
ного труда и процветания.

В заявлении правительства 
КНДР выражена твердая воля и 
решимость корейского народа до
биться единства своей родины. 
Это стремление народа Кореи на
ходит поддержку миллионов лю
дей во всех странах мира. «Пред
ложения Корейской Народно-Де
мократической Республики, — 
пишет китайская газета «Жэнь- 
миньжибао», — отвечают не 
только коренным интересам ко
рейского народа, но и способст
вуют укреплению мира во всей 
Азии. Народ Китая вместе с дру
гими миролюбивыми народами 
будет добиваться осуществления 
этих мирных предложений».

К каким бы маневрам ни при
бегали противники объединения 
Кореи, корейский народ, рано или 
поздно, добьется удовлетворения 
своих справедливых требований.

Преступление
колонизаторов

Весь мир облетела весть о 
варварской бомбардировке фран
цузской авиацией мирного ту
нисского селения Сакиет-Сиди- 
Юсеф. Этот агрессивный акт, 
жертвой которого стали старики, 
женщины и дети, вызвал всеоб
щее возмущение и негодование. 
Народы мира вновь могли убе
диться в подлинной сущности ко
лонизаторской политики Франции 
в Северной Африке, которую оп
ределенные французские круги 
пытаются выдать за «политику 
умиротворения». «Весь цивили
зованный мир, — пишет индий
ская газета «Свадхината», — 
должен немедленно выразить свой 
протест против нападения бом
бардировщиков и истребителей 
французских империалистов на 
тунисское селение. Ни в коем 
случае нельзя допустить, чтобы 
французский империализм создал 
новый Алжир».

Решительно осуждают провока
ционные действия французских 
властей и широкие круги обще
ственности самой Франции. На
родное негодование нашло отра
жение во французском Нацио
нальном собрании, где происходи
ли дебаты по поводу событий в 
Сакиет-Сиди-Юсефе.

С критикой действий прави
тельства выступили многие депу
таты парламента. Однако глава 
правительства Феликс Гайяр 
упорно отстаивал позицию, заня
тую французскими властями в 
отношении Туниса, обвиняя ту
нисское правительство в том, что 
оно будто бы оказывает помощь 
алжирским патриотам. «Гайяр, — 
писала газета «Либерасьон», — 
предпочел полностью выгородить 
сакиетскую операцию. А  между 
тем он имел возможность выпол
нить свой долг, облегчив нашу 
совесть, — подать заявление о 
своей отставке».

Длительная и дорогостоящая 
война в Алжире не сулит фран
цузским колонизаторам радужных 
перспектив, поэтому они не оста
навливаются перед авантюрами. 
Обозреватель американской га
зеты «Нью-Йорк геральд три- 
бюн» Джозеф Олсоп сообщал на 
днях из Парижа со ссылкой на 
«самых авторитетных лиц» о том, 
что правительство Гайяра рас
сматривало вопрос о «новом за
воевании Туниса, чтобы улуч
шить шансы на победу в Алжи
ре». Как отмечает обозреватель, 
с этой идеей не согласились во
енные, которые указали на не
возможность обеспечения допол
нительных контингентов войск и 
связанных с этим новых расхо
дов.

Так это или нет, но бомбарди
ровка мирного населенного пунк
та в Тунисе достаточно красноре
чиво говорит об агрессивных на
мерениях колонизаторов, и тщет
ны попытки правящих кругов 
Франции представить это собы
тие в ином свете.

Весьма примечательно, что 
сразу же, как только стало изве
стно о воздушном налете на Са- 
киет-Сиди-Юсеф. государствен
ный департамент С Ш А поспешил 
заявить, что он сожалеет об этом 
инциденте. Между тем, бомбы на 
тунисское селение сбрасывались, 
как известно, с американских са
молетов «Б-26», и, следовательно, 
ответственность за агрессию па
дает и на Соединенные Штаты 
Америки. Египетская газета 
«Аль-ахрам» справедливо под
черкивает: «Разве ответствен
ность за жестокую агрессию про
тив Туниса несет одна Франция? 
Нет! Виновниками являются и 
союзники Франции в западном 
лагере, и прежде всего США, ко
торые, внешне осуждая агрессию, 
продолжают в то же время ока
зывать Франции финансовую и 
военную помощь , для ведения 
безрассудной войны в Алжире».
К такому, же выводу приходит и 
американская газета «Нью-Йорк 
пост», которая не без основания 
пишет, что поскольку СШ А «на
чали финансировать безнадежную 
авантюру французов», «большин
ство ; людей в мире назовет нас 
(т. е. США) участниками этого 
преступления».

Бомбардировка Сакиет-Сиди- 
ГОсефа обострила франко-тунис
ские отношения. В ответ на аг
рессивные действия французских 
властей тунисское правительство 
отозвало своего посла в Париже, 
запретило передвижение по своей 
территории французских войск, 
доступ французских кораблей в 
Бизерту, полеты над Тунисом 
французских военных самолетов. 
Тунисское правительство преду
предило Францию, что если эти 
меры будут ею нарушены, то 
оно будет считать себя в состоя
нии законной обороны. Прави
тельство Туниса настаивает так
же на полной эвакуации фран
цузских войск, находящихся на 
тунисской территории.

По просьбе тунисского прави
тельства Совет Безопасности Ор
ганизации Объединенных Наций 
должен рассмотреть вопрос об 
агрессивных действиях француз
ских властей против независимо
го Туниса. Не предугадывая ре
зультатов обсуждения этого во
проса в Совете Безопасности, 
следует подчеркнуть, что между
народная общественность уже 
высказала свое отношение к пре
ступлению французских колони
заторов в Тунисе, заклеймив их 
как агрессоров

Д. БОЧАРОВ.

Венгерская Народная Республика. В цехе Будапештского радио
завода. Монтаж передвижных радиоустановок для двусторонней 
связи. Они предназначены для тракторов.

(Фото Венгерского телеграфного агентства).

В ечер ки т ай ско-  
совет ской  друж бы

Французский народ прощается 
с Марселем Кашенэм

ПАРИЖ, 14 февраля. (ТАСС), 
Рабочий класс и трудящиеся всей 
Франции глубоко скорбят по пово
ду кончины выдающегося деятеля 
Французской коммунистической 
партии и международного рабочего 
движения Марселя Кашена. На 
многочисленных предприятиях 
страны рабочие и служащие прово
дят траурные митинги памяти 
большого друга трудящихся.

В адрес Центрального комитета 
Французской коммунистической 
партии поступают тысячи теле
грамм и писем от общественных 
организаций, профсоюзных объеди
нений и отдельных лиц, в которых 
выражается глубокая скорбь 
французского народа.

Вчера дом, где скончался Мар

сель Кашен, посетили многочи
сленные видные французские и 
иностранные общественные и по
литические деятели, а также деле
гации французских, трудящихся. 
Сотрудники советского посольства 
в Париже во главе с послом 
С. А. Виноградовым возложили на 
гроб Марселя Кашена венок из 
живых цветов.

Сегодня утром гроб с телом 
Марселя Кашена был установлен 
в зале редакции газеты «Юмани- 
те». Группами и в одиночку сюда 
беспрерывно идут парижане и 
граждане, приехавшие из провин
ции, чтобй проститься и отдать 
свой последний долг Марселю Ка- 
шену.

Расходы ФРГ на создание 
вооруженных сил

ПЕКИН, 14 февраля. (ТАСС). 
Сегодня в Пекине в театре Тянь- 
цяо состоялся вечер трудящихся 
столицы, посвященный 8-й годов
щине подписания Договора о 
дружбе, союзе и взаимной помощи 
между Китайской Народной Респу
бликой и Советским Союзом.

В президиуме собрания — вид
ные политические и общественные 
деятели республики — Линь Бо- 
цюй, Го Мо-жо, Хуан Янь-пэй, 
Цянь Цзюнь-жуй.

Кратким вступительным словом 
вечер открыл заместитель предсе
дателя Общества китайско-совет
ской дружбы Го Мо-жо.

С большой речью выступил за
меститель председателя Общества 
китайско-советской дружбы, глава 
делегации китайских трудящихся 
на праздновании 40-й годовщины 
Октябрьской революции в Москве 
Лю Нин-и.

Великий союз Китая и Совет
ского Союза, заявил .Лю Нин-и, 
является самой надежной опорой в 
защите мира на Дальнем Востоке 
и во всем мире. Главная задача 
китайоного народа состоит в том, 
чтобы укреплять союз между Ки

таем и СССР и на этой основе 
крепить единство социалистическо
го лагеря во главе с Советским Со
юзом, крерить единство со всеми 
миролюбивыми государствами и 
народами.

Великий союз Китая и СССР, 
подчеркнул Лю Нин-и, не только 
отвечает коренным интересам на
родов двух стран, но и корен
ным интересам всего человече
ства. Отмечая 8-ю годовщину 
подписания Договора о дружбе, со
юзе и взаимной помощи, китай
ский народ еще теснее сплотится с 
советским народом и будет настой
чиво бороться за мир во всем ми
ре и прогресс человечества.

Свою речь Лю Нин-и закончил 
здравицей в честь монолитного 
единства социалистического лагеря 
во главе с Советским Союзом.

С речами выступили также чле
ны центрального правления Обще
ства китайско-советской дружбы 
Сюй Гуан-пин и Мэй Лань-фань.

В заключение состоялся боль
шой концерт с участием китайских 
и советских артистов.

Раскрытие в Сирии нового 
империалистического заговора

БОНН, 14 февраля. (ТАСС). 
Как явствует из сообщения, сде
ланного вчера министром фи
нансов ФРГ Этцелем на заседа
нии ряда комиссий бундестага, из 
общей суммы расходов бюджета 
ФРГ на 1958 год в 39,2 милли
арда марок 10,7 миллиарда ма
рок предусмотрено израсходовать 
на вооружение.

В связи с. этим социал-демо
кратическая фракция в бундеста
ге опубликовала заявление для 
печати, в котором подчеркивает 
рост расходов на вооружение 
ФРГ. Фракция также обратилась 
к правительству с запросом, в 
котором требует, чтобы прави
тельство проинформировало бун

дестаг об общей сумме расходов 
на создание бундесвера (западно- 
германская армия) с 1955 до 
1961 года и, в частности, указа
ло, какая часть из этой суммы 
приходится на ракетное оружие 
и управляемые снаряды. Фрак
ция СДПГ заявила, что целью 
этого запроса является получе
ние полного представления о фи
нансовых тяготах населения ФРГ) 
в связи с расходами на вооруже
ние.

Согласно сообщению агентства 
ДПА, социал-демократы оценива
ют сумму расходов на создание 
бундесвера в период 1955— 1961 
годов в 60 миллиардов марок.

Происшествия 
Ло чего доводит беспечность

Затопив в магазине печь, про
давец сельмага пос. Варгатер, 
Чаинского района, И. Д. Дмит
риев поехал на базу за товарами.

В ожидании продавца на 
крыльце сельмага толпились жен
щины.

— Ой, что-то дымом пахнет... 
— заволновались они.

Взглянув в окно магазина, 
женщины закричали: «Пожар!».

Хотели ударить в набат, но ни 
колокола, ни даже куска рельса, 
подвешенного к проволоке, в се

ле не оказалось. Выручили свя- 
•зисты: объявили о пожаре по ра
дио. К месту пожара стекался 
народ.

Соседние строения удалось от
стоять от огня, но магазин сго
рел. Пожар застал руководите
лей райпотребсоюза и колхоза 
врасплох. В селе не оказалось ни 
пожарного насоса, ни водоема, ни 
специальных бочен для подвозки 
воды.

Д. ПАВЛОВ.

ИЗВЕЩЕНИЯ

Провозглашение федерального союза 
Ирака и Иордании

НЬЮ-ЙОРК, 14 I февраля. 
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Пресс 
из Аммана, сегодня утром в ре
зультате переговоров, происходив
ших между королем Иордании 
Хусейном и королем Ирака Фейса- 
лом. было объявлено об объеди
нении Ирака и Иордании в форме 
федерального союза двух госу
дарств. В декларации, опублико
ванной по этому поводу, указы
вается, что федерация будет иметь

общий государственный флаг, еди
ную армию и министерство иност
ранных дел. Главой нового госу
дарства будет король Ирака Фей- 
сал.

Образование федерации в соста
ве Ирака и Иордании рассматри
вается в местных политических 
кругах, пишет корреспондент, как 
ответ на создание Объединенной 
Арабской Республики в составе 
Египта и Сирии.

ДАМАСК, 14 февраля. (ТАСС). 
Представитель сирийского военно
го командования сделал для печа
ти заявление, в котором говорится, 
что в Сирии раскрыт новый импе
риалистический заговор, имевший 
целью добиться присоединения 
страны к империалистическим во
енным пактам.

В заявлении отмечается, что си
рийские органы безопасности аре
стовали нескольких иностранных 
агентов, заброшенных в Сирию 
для организации подрывных дейст
вий внутри страны. Захвачены так
же документы, разоблачающие за
говорщиков. Сирийские власти на

чали следствие по делу арестован
ных.

Сирийское агентство информа
ции сообщает некоторые подробно
сти о заговоре. План заговора, го
ворится в сообщении, был разра
ботан в Анкаре во время послед
ней сессии совета багдадского 
пакта. Непосредственная подготов
ка заговора была поручена бывше
му премьер-министру Ирака Нури 
Саиду. К заговору причастны так
же «некоторые круги» Турции, 
Иордании и Ливана. Основными 
центрами подготовки заговора, со
общает агентство, были Бейрут и 
Амман.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА
17 февраля, в 12 часов дня, в 

помещении областного лектория 
(проспект имени Ленина, 36) со
зывается пятая сбссия Томского 
городского Совета депутатов тру
дящихся.

На рассмотрение сессии вно
сится вопрос: «Отчет о работе
Томского горисполкома».

Горисполком.
16 февраля, в 4 часа дня, в 

областном лектории для садово- 
дов-мичуринцев состоится лекция 
на тему: «Уход за молодым пло
довым садом». Читает научный 
сотрудник Ботанического сада 
тов. Тяжельников А. Д.

17 февраля, в 7 часов вечера, 
в зале заседаний горкома партии 
(проспект имени Ленина, 38) для 
слушателей лектория по экономи
ке строительства состоится лек
ция на тему: «Организация хо
зяйственного расчета в строи
тельстве». Лектор—Сорокин В. И.

17 февраля, в 7 часов вечера, 
в областном лектории состоится 
для учащихся лекция-консульта: 
ция по литературе на тему: -«Не
красов — поэт 'революционной 
демократии 60-х годов 19 века». 
Читает тов. Попова Г. А.

Редактор Б. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

ЗАКО Н ЧИ Л С Я  X X V  Ш А Х М А ТН Ы Й  
ЧЕМ ПИОНАТ СТРАНЫ

РИГА, 14 февраля, (ТАСС). 
В Риге во Дворце науки со

стоялось торжественное закры
тие XXV шахматного чемпио
ната страны.

Золотой медали и диплома 
первой степени Комитета по 
физической культуре и спорту 
при Совете Министров Союза 
ССР удостоен гроссмейстер 
Михаил Таль (Рига), занявший 
первое место. Председатель 
Совета министров Латвийской 
ССР В. Т. Лацис вручил чем
пиону страны специальный 
приз правительства республи
ки. Серебряный жетон и дип
лом второй степени вручен 
гроссмейстеру Тиграну Петро
сяну (Москва), занявшему 
второе место. Бронзовый же
тон и диплом третьей степени 
получил гроссмейстер Давид 
Бронштейн (Москва).

Специальный приз Цент
рального шахматного клуба 
СССР за красивейшую пар
тию в турнире полупил ленин
градский гроссмейстер Борис 
Спасский. Мастеру Льву По- 
лугаевскому (Куйбышев) за 
достигнутые им успехи (он 
разделил пятое и шестое ме
ста со Спасским) присвоено 
звание гроссмейстера.

Согласно положению о чем
пионате СССР как зональном 
турнире Международной шах
матной федерации (ФИДЕ), 
гроссмейстеры М. Таль, 
Т. Петросян, Д. Бронштейн и 
Ю. Авербах, завоевавшие пер
вые четыре места, примет Уча

стие в межзональном шахмат
ном турнире, который состоит
ся в Югославии в текущем 
году.

Я. РОХЛИН, 
международный арбитр 

по шахматам.

РИГА. XXV шахматный чемпионат СССР.
На снимке: в пресс-бюро чемпионата. Гроссмейстеры (сле

ва направо) С. Флор, В. Лилиенталь и М. Таль анализируй! 
партии молодых шахматистов.

(Фотохроника ТАСС).

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

16 февраля, днем и вечером — 
«После разлуки».

18 февраля— «После разлуки». 
Начало спектаклей: дневного— 

в 12 часов дня, вечерних — в 8 
часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
16 февраля — новый художест

венный фильм «Молочница
Хилья». Сеансы: 9, 10-30, 12,
1- 30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9, 10-30.

17 февраля — новая музы
кальная кинокомедия «Не та, так 
эта». Сеансы: 9-10. 11, 12-50,
2- 40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Зал кинохроники
16 февраля—кинокомедия «Де

вушка с коробкой». Сеансы; 9 
10-40, 12-20, 2, 3-40, 5-20, 7,
8- 40, 10-?0.

17 февраля — новые цветные
документальные фильмы: «Го
род-сад», «Тимирязевская Акаде 
мия». «На новых землях». Сеан 
сы: 9, 10-30, 12, 1-30, 3. Худо 
жественный фильм «Высота» 
Сеансы: 4-30, 6-20. 8-10, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
16 февраля. Большой зал — 

«Цель его жизни». Сеансы: 9,
10- 45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30,
9- 15, 11. Малый зал — «Молоч
ница Хилья». Сеансы: 9, 10-25,
11- 50, 1-15, 2-40, 4-05, 5-30,
6-55, 8-20, 9-45.

17 февраля. Большой зал —
«Не та, так эта». Сеансы: 9-50,
11-40, 1-30, 3-20, 5-10, 7, 8-50,
10- 40. Малый зал — «За витри
ной универмага». Сеансы: 1-15,
3, 4-15, 6-30, 8-15, 10. Для де
тей — «Случай с ефрейтором 
Кочетковым».

Клуб имени Сталина.
16 февраля — «Мост» Сеансы: 

3. 6-40, 10-20.
«В 6 часов вечера после вой

ны». Сеансы: 4-45. 8-25.
Производственный комбинат 

горпищеторга покупает по безна
личному расчету паузок емкостью 
50—75 тонн (желательно желез
ный).

Здесь же требуются на постоян
ную работу грузчики на автома
шины.

Обращаться: г. Томск, Коопера
тивный переулок, 4.

*  
* ПРАЗДНИК РУССКОЙ зимы

*
*

; 16 февраля, в 12 часов дня в Томске, на площади Револю-
н  ции, проспекте имени Тимирязева, в городском саду, на ста- 
) \ \ дионах «Динамо», «Буревестник» и «Труд» проводится боль

шое народное гулянье, посвященное

п разднику р усск ой  зшшы
! В программе праздника: массовые игры и аттракционы, ка

тание на тройках, мотоциклы на льду, фейерверк, катание на 
лыжах зэ мотоциклами и лошадьми, детский санный поезд, 
футбол на снегу, призы победителям.

Играют духовые оркестры. В торговом ряду — горячие 
^  блины, пирожки, пельмени.

* * * *

<! 51 
*

* *  *  *

ф Томская областная контора кинопроката
с 17 февраля выпускает на экраны кинотеатров 

музыкальную кинокомедию

/  N
у

л?

(Но одноименной музыкальной комедии Узеира ГаджиОскова;.
Автор сценария С. Рахмаи.
Режиссер-постановщик Г. Сеидзаде.

Производство Бакинской киностудии, 1956 г.
чг

Томскому коммунальному банку 
требуется старший экономист с 
высшим или средним образова
нием (имеющий опыт работы).

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 7.

Томскому облпромтехснабу 
срочно требуется на временную 
работу секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица
Большая Подгорная, 139, 2 этаж.

Т о м с к а я  с т у д и я

Воскресенье, 16 февраля
15.00. Для маленьких зрите

лей. Научно-популярные и муль
типликационные фильмы. 16.00. 
Школьникам старших классов. 
Выступление литературоведа 
Ираклия Андронникова. 19.00. 
Телевизионный журнал «Музы
ка». 19.45. Научно-популярный 
фильм «Сущность жизни». 
20.10? Спортивное обозрение. 
20.25. Выступление художествен
ной самодеятельности студентов 
Новосибирского медицинского ин
ститута. 20.50. Короткометраж
ные фильмы «Наш интернат» 
и «Юный город». 21.10. Художе
ственный фильм «Первая перчат
ка».

Понедельник, 17 февраля
19.00. Научно - популярный 

фильм «Начало жизни». 19.20.
«По страницам новых книг». 
19.50. «В дни студенческих кани
кул». (Концерт по заявкам студен
тов высших учебных заведений 
Томска). 20.50. Кинокомедия «На
ши соседи».

17 февраля, в 10 часов утра, в 
помещении Дома ученых откры
вается областное совещание работ
ников культуры и искусства. На 
повестке дня вопрос: «Об итогах
1957 года и задачах культурно- 
просветительных учреждений в
1958 году».

На совещание приглашаются ра
ботники клубов, библиотек, теат
ров, кино, музеев, книжной тор
говли, филармонии, художники, $

Пригласительные билеты полу
чить в управлении культуры.

Томскому заводу резиновой обу
ви требуются: йнженеры-конст*
рукторы, технологи и химики на 
переквалификацию.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проопект, 7, отдел кад
ров. 3 —3

Гр-ка Кудигечева Вера Федо
ровна, проживающая в г. Томске, 
Комсомольский переулок, 12, 
кв. 2, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Кудигече- 
вым Михаилом Дмитриевичем, 
проживающим в г. Томске, улица

\ Горького, 33, кв. 4.
ело подлежит рассмотрению в 

народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.
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